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EDITORIAL 

Si por algo se han caracterizado los pasados meses ha 
sido por la participación ciudadana. Por unas u otras 
circunstancias el pueblo ha sido protagonista, sobre todo, 
haciéndose presente en las calles primero y posteriormente 
acudiendo masivamente a las urnas para votar lo que cada cual 
consideraba conveniente, pero votando. 

No obstante, la participación ciudadana en diferentes 
convocatorias electorales ya se había dado con cifras muy 
elevadas en las distintas elecciones celebradas desde 1977, 
pero realmente manifestaciones masivas como las que hemos 
vivido los días 11 y 12 del pasado marzo, no las habíamos 
conocido en ningún sitio, pero tampoco en La Solana. 

Desgraciadamente los años precedentes fueron varias las 
ocasiones en las que el terrorismo hizo estremecerse a la 
sociedad, pero si bien en más de una ocasión se habían 
convocado manifestaciones y de hecho las páginas de 
GACETA cuentan con diferentes momentos gráficos que dan fe 
de ello, realmente nunca se ha vivido algo similar a lo ocurrido 
en marzo de 2004. 

Ya en el pleno extraordinario de la Corporación Municipal 
del 11-M se pudo comprobar la presencia de infinidad de 
personas, así como en la posterior concentración de la Plaza 
Mayor. Pero fue en la jornada del viernes 12 de marzo cuando 
las calles que llevaban a la Plaza de Toros se convirtieron en 
auténticos ríos humanos, que desembocaron posteriormente en 
el recorrido que llevó, calle Emilio Nieto abajo, hasta la enorme 
concentración de la Plaza Mayor. 

Los documentos gráficos que aparecen en este número 
de la revista son suficientemente elocuentes, sobrando por lo 
tanto las palabras. En la manifestación y posterior 
concentración estuvimos todos los que podíamos salir a la 
calle, sin distinción de ideologías. Con el silencio de muchos y 
los gritos de no a la violencia de los más jóvenes. El pueblo 
quiere paz y lo dejó claro ese día en la calle diciendo ¡BASTA 
YA! 
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La Solana ante el 11-M 

c.t 
Histórica concentración de solaneras en la Plaza Mayor. 

Una única voz contra el terror 
Aurelio Maroto-------

La Solana entera se echó a la calle para 
mostrar su absoluto rechazo al terroris
mo. El brutal atentado del 11-M también 
fue un cuchillo clavado en el corazón de 
los solaneras y la inmensa mayoría no 
dudó en sentirse partícipes de las innu
merables muestras de protesta por una 
matanza tan indiscriminada como absur
da. Al tiempo, en la mente de todos esta
ban muy presentes las víctimas directas 
y su familiares. La ciudadanía tardó muy 
poco en reaccionar. A las 10.30 de la 
mañana del mismo 11 de marzo el alcal
de, Diego García-Abadillo, anunció en 
Radio Horizonte la celebración de un 
pleno extraordinario a las 8 de la tarde y 
llamó a una concentración posterior en 
la Plaza Mayor. No hizo falta más publi- . 
cidad. La respuesta fue impresionante, 

-

con lleno a rebosar en el salón de plenos 
y varias miles de personas en la plaza 
siguiendo la sesión en directo. Los polí
ticos aprobaron una declaración institu
cional y después leyó una manifiesto el 
Cronista de la Villa, Paulino Sánchez, 
desde el balcón del Ayuntamiento. Se 
guardaron cinco minutos de silencio en 
memoria de las víctimas. 

Al día siguiente, más de 9.000 solane
ras, según fuentes de la Policía Local, 
acudieron a una marcha histórica por su 
cantidad y estremecedora por su calidad. 
Un silencio "ensordecedor" acompañó 
la manifestación desde la Plaza de Toros 
hasta la Plaza Mayor, sólo roto por gri
tos espontáneos de repulsa al telTorismo. 
Ya en la plaza, la mayor concentración 
de gente jamás vista allí escucharon dos 
nuevos manifiestos y se guardaron otros 
cinco minutos de silencio. La imagen de 

varios mnos en el escenario portando 
pancartas a favor de la paz cobra un 
especial relieve cuando se trata de que 
las generaciones más jóvenes aprendan 
a amar esa divina palabra: PAZ. 

Muchos grupos de personas diseñaron 
pancartas y carteles con inscripciones 
que reflejaban un sentimiento genuino. 
Todos los comercios cerraron por propia 
voluntad. Durante las horas previas tam
bién se celebraron concentraciones de 
los funcionarios municipales, Correos, 
Centro de Salud y alumnos y profesores 
del IES "Modesto NavalTo" y algunos 
colegios. Las banderas del Ayuntamien
to ondearon a media asta con crespones 
negros. Radio Horizonte alteró toda su 
programación y docenas de oyentes ex
presaron su rabia y dolor en antena. La 
Solana, más que nunca, dijo lo que era 
en un momento así. 
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La Solana ante el 11-M 

Pleno extraordinario del día 11 de marzo por la tarde. A la derecha, manifestación del día 12 por la calle Emilio Nieto. 

Cabecera de la manifestación en la plaza. A la derecha, minuto de silencio en el Pleno de la Corporación. 

Banderas a media asta. A la derecha, otra imagen de la concentración en la Plaza Mayor. 
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ELECCIONES GENERALES 
El 14-M también estuvo condicionado aquí por los atentados 

La campaña que nunca acabó 
Al igual que en el resto de España, la recta final de 

la campaña electoral del 14-M en La Solana se vio 
brutalmente inte1rnmpida por la tragedia del 11 de 
marzo. Los partidos, que de por sí en La Solana se 
habían prodigado poco hasta ese momento, acorta
ron aún más sus actividades electorales previstas 
para los dos últimos días de campaña que, por tanto, 
fue corta en actos y bien se puede decir que fue la 
campaña que nunca terminó. En esta ocasión se 
dejaron ver tres partidos, si bien Izquierda Uni
da lo hizo sólo en una rueda de prensa co
marcal. 

En la tradicional pegada de carteles de las cero 
horas del 27 de febrero sólo estuvo presente el 
PSOE, cuyos dirigentes y militantes locales coloca
ron propaganda en la Plaza Mayor y en determina
das fachadas con la figura del candidato ZP. El otro 
gran partido con representación local, el PP, no 
estuvo presente en la pegada inicial , aunque sí se 
vieron posteriormente carteles en los paneles de la 
plaza y en su sede. 

Izquierda Unida celebró una rueda de prensa de 
carácter comarcal en el Restaurante La Recta, situa
do en la nueva estación de servicio de la carretera de 
Manzanares, a la que acudió el candidato número 
uno de esa formación por la provincia, Cayo Lara, 
junto a otros responsables de la coalición. 

merecem~~ 
. nna t.s~ana 

Sólo el PSOE participó en la tradicional pegada de carteles. 

Carmen Quintanilla en un mitin de campaña. 

CON T 
Por su parte el Partido Popular contó con la pre

sencia de la número dos al Congreso por Ciudad 
Real Carmen Quintanilla, en mitin celebrado el 4 de 
marzo en el auditorio del Don Diego, mientras que 
el PSOE organizó ese mismo día un acto destinado a 
mujeres, celebrado en salones Mirador del Parque, 
al que asistió la candidata número uno al Congreso 
por la provincia Clementina Díaz de Baldeón. El 
tradicional mitin de cierre del PSOE programado 
para el día 11, en el que estaba previsto que intervi
nieran en la Casa de Cultura el secretario local 
Diego García Abadillo y el secretario provincial 
Nemesio de Lara, también fue suspendido ante los 
acontecimientos terroristas de Madrid. 

·- M <..,_ 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Acto sectorial del PSOE con mujeres. A la derecha, rueda de prensa de IU . 

MATERIALES DE CONSTRUCCION 
FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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Elecciones Generales 

El PSOE afianzó su histórica hegemonía 
Aurelio Maroto------- cial, Nemesio de 

Lara, lo hi zo a las 
once en el colegio El 
Humilladero. En esta 
ocasión, la presiden
ta del PP, María José 
García-Cerv i gón, 
votó en Ciudad Real 
pero después viajó a 
La Solana para seguir 
el desarrollo de la jor

E l PSOE s igue siendo la fuerza 
hegemón ica en La Solana y tras las elec
ciones del 14 de marzo reforzó su condi
ción de partido mayoritario. Los resulta
dos repitieron una clara victoria socialis
ta con 5.344 votos y un 56,36 por ciento 
de todos los emitidos, que le otorgan un 
aumento de 552 sufragios respecto a las 
generales de 2000. El PP casi repitió los 
resultados de hace cuatro años, con 3.775 
votos y una leve baj ada de 9 . Del 
resto de partidos destacan los 169 
vo tos para IU y 26 más a otro s nue
ve partidos. 

nada. La novedad de Alegría en la sede socialista tras la victoria. 

A tono con el resto de España, la parti
cipación en las 23 mesas electorales de 
los 5 colegios subió de manera aprecia
ble respecto a las anteriores generales 
con un 82,13% del total del censo elec
toral , lo que suponen 9.573 sufragios 
emitidos de los 11.900 posibles. Hace 
cuatro años votaron el 78%. 

La jornada electoral transcurrió con to
tal tranquilidad según las fuerzas de se
guridad. El secretario local del PSOE, 
Diego García-Abadillo , votó a las diez 
de la mañana a su mesa de la Casa de 
Cultura, mientras el secretario provin-

este año radicó en la 
inauguración como colegio electoral de 
El Humilladero. Una vez más , la Cruz 
Roja local colaboró en el transporte de 
algunos ciudadanos impedidos. 

Durante toda la jornada, la emisora Ra
dio Horizonte realizó un amplio segui
miento de las votaciones y después pul
só la valoración de los representantes 
políticos en la localidad. El secretario 
local y alcalde, Diego García-Abadillo, 
destacó por encima de todo la alta parti
cipación de la sociedad solanera, "han 
venido a votar en masa y le han dado un 
fuerte apoyo a la Constitución, demos
trando que les duelen los problemas de 
los demás", y expresó su gratitud a los 
votantes socialistas, "estoy feliz y orgu-

··,,, _;;::;.-- -
El alcalde y el presidente de la Diputación en el momento de votar. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!P~ <Y.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

!loso". La presidenta del PP, María José 
García-Cervigón, valoró positivamente 
los resultados "teniendo en cuenta que 
aquí nunca hemos ganado y la tendencia 
general, estoy satisfecha por haber per
dido sólo nueve votos". En este sentido, 
se mostró contenta por la fidelidad de un 
número leal de electores. 

Nemesio de Lara también valoró los 
resultados obtenidos en su ciudad natal 
y declaró que el voto útil ha ido al PSOE, 
"la gente sabe lo que hace y ha demos
trado su madurez". En este sentido, 
parafraseó al primer alcalde solanera de 
la actual democracia, José López Posa
das, "él decía que a veces Ja gente parece 
que no sabe, pero intuye". 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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HA SIDO NOTICIA 
La futura autovía Ciudad Real-Campo de 

Montiel posiblemente pasará por La Solana 
El alcalde negocia con la Junta una infraestructura de comunicación que considera 

'impreseindihle" 

Aurelio Maroto -------

La Solana puede incorporarse a las vías 
de comunicación de gran capacidad con 
el paso de una autovía. Sólo falta que el 
Ayuntamiento cristalice las negociacio
nes que desde hace algún tiempo man
tiene con la Consejería de Obras Públi
cas y, sobre todo, que el nuevo presiden
te regional, José María Ban·eda, cumpla 
la promesa de su discurso de investidura 
en la que se comprometió a que ninguna 
población mayor de 10.000 habitantes 
se quedara sin autovía. 

El propio alcalde, Diego García-Aba
dillo, lleva bastante tiempo empeñado 
en que La Solana goce del paso de una 
autovía, con los beneficios añadidos que 
eso conlleva en cuanto a posibilidades 
de desarrollo. Hace poco mantuvo una 
reunión en Toledo con el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, al que 
hizo ver la necesidad de que La Solana, 
en estos momentos el decimosexto nú
cleo urbano de Castilla-La Mancha con 
15.500 habitantes, tenga autovía. La pre
disposición de Gil permitió alcanzar un 
principio de acuerdo para que una de las 
autovías proyectadas pase por nuestra 
ciudad, primero mediante la invitación a 
redactar una propuesta formal, que tuvo 
su confirmación posterior con el empe
ño de la palabra del nuevo presidente en 
su investidura. 

En principio, la autovía que posible
mente pase por La Solana partirá de Ciu
dad Real e irá camino del Campo de 
Montiel, hasta desembocar tal vez a la 
altura de Alcaraz donde enlazará con la 
autovía Albacete-Linares. Básicamente 
y en cuanto a las poblaciones más im
portantes, el trazado pasaría por Valde
peñas, La Solana e iría camino de Villa
nueva de los Infantes. 

El alcalde, que ha llevado personal
mente las negociaciones con Toledo, tie
ne claro que La Solana no se podía que--

Diego García-Abadillo junto al consejero Alejandro Gil. 

dar sin una infraestructura de comunica
ción tan importante, "de ninguna mane
ra podíamos quedarnos al margen de un 
medio de progreso tan grande como pue
de ser el paso de una autovía" . En cual
quier caso, Diego García-Abadillo prefi
rió no lanzar las campanas al vuelo toda
vía y se mostró cauto, "la predisposición 
de la Junta 
es buena y 
el . compro
miso del 
presidente 
está ahí, 
pero noso
tros no nos 
relajaremos 
en ningún 
momento y 
no parare
mos hasta 
ver que lo 
que ahora 
es una po
sibilidad 
sea una rea
lidad". 

De ser así, 

La Solana se convertiría en una pobla
ción excelentemente comunicada. Al 
margen de la futura autovía, no debemos 
olvidar que por aquí pasa la Nacional 
430 camino de Albacete y están a un 
paso la autovía de Andalucía y relativa
mente cerca las nuevas autovías de los 
Viñedos y Atalaya-Cañavate. 
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Ha Sido Noticia 

Memoria de la Policía Local 

2003: menos delitos, más faltas penales 
El descenso de los delitos y el aumento 

de las atenciones al público son las dos 
notas destacadas de la memoria de la 
Policía Local del pasado año 2003 hasta 
situarse en la cifra de 35, con un total de 
1 O personas detenidas y 4 privadas de 
libertad provisionalmente. El resumen 
de actuaciones revela 8 casos de violen
cia de género, uno con amenaza de muer
te, 2 delitos contra la libertad sexual, un 
caso de agresión y 2 de abusos sexuales. 
El resto de actividad delictiva se resume 
en 17 .denuncias contra la propiedad y la 
seguridad del tráfico. El cuatrimestre 
comprendido entre septiembre y diciem
bre originó más de la mitad de esos deli
tos, el 54 por ciento, coincidiendo con la 
campaña de vendimia y con la perma
nencia en la localidad de un sujeto que 
había salido de la cárcel y que posterior
mente detuvo la Guardia Civil en la de
nominada Operación Ceniza. La noche 
del sábado al domingo sigue siendo la 
hora más propensa a delinquir, sobre todo 
de O a 4 horas de la madrugada. 

Eso sí, las intervenciones en faltas pe
nales fueron 14 7, el 29 por ciento más, 
especialmente como consecuencia de le
siones leves por agresiones, amenazas y 

coacciones, lesiones laborales y 
por accidentes de tráfico, hurtos, 
faltas por daños y contra el orden 
público. También se produjeron 
en 2003 denuncias administrati
vas por gamberrismo, drogas, des
órdenes públicos o vulneración de 
la Ley de Extranjería. 

El año pasado bajaron las de
nuncias por infringir normas de 
circulación hasta 226 menos que 
el año anterior. Parece ser que los 
solaneras respetamos un poco más 
el estacionamiento prohibido, pero 
no así la conducción sin casco o 
incluso sin seguro obligatorio, 
donde las sanciones han aumenta
do. 

Otros datos interesantes de la 
memoria son el aumento del nú
mero de llamadas y requerimien
tos a Jefatura hasta un total de 
7 .046, un 20 por ciento más que 
en 2002. En este sentido, la Policía Lo
cal se ha marcado el objetivo llegar al 
lugar en un máximo de 6 minutos, salvo 
causa mayor. 

Los 19 efectivos de la Policía Local, 
que serán 21 muy pronto, reciclan su 

formación de forma constante asistiendo 
a cursos de medio ambiente, juicios rá
pidos, menores, inmigración, artefactos 
explosivos, seguridad en colegios elec
torales, violencia juvenil, o educación 
vial entre otros. 

Cuatro años sin esclarecer el asesinato de Isabel Parra 

iSerá el crimen perfecto! 
Paulino Sánchez -------------

El pasado 7 de abril se cumplieron cuatro años desde que 
aparecía muerta a golpes en su domicilio la mujer de 80 años 
Isabel Parra Plaza, sin que hasta la fecha se haya tenido cono
cimiento alguno de lo ocurrido aquella mañana. 

En las diferentes visitas que desde aquel momento realizó a 
La Solana el hasta hace poco subdelegado del Gobierno, Jaime 
Lobo, nunca se dio respuesta a las preguntas que realizó este 
medio de comunicación sobre la marcha de las investigacio
nes. Sólo escuchamos evasivas, e incluso demostró sentirse 
molesto por las preguntas que le realizábamos sobre por qué 
no había rescate, o en sus ruedas de prensa alusivas a los 
crímenes pendientes de la provincia nunca hacía alusión a este 
crimen. En todo momento esas evasivas, e incluso en ciertos 
momentos prepotencias que demostró el señor Lobo están 
grabadas. No sabemos cuál será el motivo, quizás porque la 

asesinada era una mujer mayor, sencilla y sin colectivos que 
reivindicaran el descubrimiento de su asesinato que en defini
tiva fueran votos posteriores si así ocurría. 

Isabel murió la mañana del viernes 7 de abril de 2000. La 
encontró una sobrina que le llevaba la comida a su casa de la 
calle Aceituneros, 2. Tenía la puerta abierta. Isabel estaba 
dentro tendida en el suelo sobre un charco de sangre. La 
víctima presentaba claros signos de haber sido violentamente 
golpeada. La estancia, una cocina, tenía removidos los mue
bles y dos sillas manchadas de sangre. 

Las vecinas no comprobaron nada anormal, según declararon 
en su momento, pero la verdad es que cuatro años después 
muchos se siguen preguntando si realmente ese caso 
está cerrado y archivado, si nos encontramos ante el 
crimen perfecto o si por otro lado las nuevas autorida
des abrirán otras vías de investigación y al final se 
podrá saber la verdad. 
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CASA 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

• 

lils nuis 1nodernas 
inst aciones en carnicería. 

Fábrica con el mayor 
control de calidad. 

Productos totalmente 
· · izados para ofrecer 

la máxima n fa~ 
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Ha Sido Noticia 

El premio Conrada Serrano reivindica la igualdad entre sexos 
Coyita Carcía-Cervigón, a título póstumo, y María Campillo galardonadas en la IV edición 

El premio "Conrada Serrano" sigue na
vegando en una doble vertiente: la rei
vindicativa y la del justo reconocimiento 
público. La comadrona Maria Campillo 
y la primera mujer concejala de la actual 
democracia, Goyita García-Cervigón a 
título póstumo, recibieron el IV premio 
"Conrada Senano" en el Día Internacio
nal de la Mujer, celebrado el pasado 8 de 
marzo. En un acto marcado por la emo
ción, todos los oradores coincidieron en 
apostar por la igualdad de derechos en
tre sexos y, por supuesto, destacaron a 
las homenajeadas como ejemplo de com
promiso y dedicación hacia los demás. 
El auditorio de la Casa de Cultura se 
quedó pequeño. Durante el acto se proyectaron fotos de Goyita García-Cervigón . 

El Cronista de la Villa, Paulino Sán
chez, presentó a las galardonadas, a las 
que calificó como paradigmas de coraje, 
dedicación y trabajo. Además, se da la 
circunstancia de que las dos galardona
das sufrieron en vida la pérdida de hijos. 
Durante la lectura de ese perfil biográfi
co, fueron proyectadas diapositivas de 
ambas en varias etapas de su existencia. 

profesión y se considera 
"una solanera más". Su 
hijo, Luis Díaz-Cacho, la 
sorprendió con unas her
mosas palabras en el mis
mo acto. 

La concejala de la Mu
jer, Manuela González, 
mostró su "reconoci
miento y respeto" a las 
galardonadas y aprove
chó para reivindicar con 
fuerza la celebración del 
8 de marzo. Cenó el tur-

En el turno de intervenciones, Inmacu
lada Navarro leyó un breve texto en el 
que habló de su madre, de la que confesó 
sentirse orgullosa por su entrega hacia 
los demás, por su compromiso y por su 
entereza "a la hora de afrontar con cris
tiana voluntad" las duras pruebas a las 
que la sometió la vida. Por su parte, 
María Campillo aseguró que todas las 
mujeres "merecen una medalla", que sim
bólicamente llevan colgada al cuello. 
Conoció la parte buena y la mala de su 

no de intervenciones el María Campillo se dirige al público. 
alcalde, Diego García
Abadillo, quien recordó que en los últi
mos 25 años "hemos asistido a la revolu
ción de la mujer, pero una revolución sin 
armas, una revolución silenciosa". Na
turalmente se refirió a las homenajeadas 

Exposición en el Don Diego 

El arte en la mujer solanera 
La Concejalía de la Mujer organizó en el Don Diego una exposición titulada "El 

arte en la mujer solanera", coincidiendo con los actos del Día Internacional de la 
Mujer. Un total de 35 mujeres de la localidad participaron mediante trabajos de 
diferente tipo, como cuadros de punto de cruz o pintados, encaje de bolillos, 
mantones de Manila y artesanía floral, además de paneles adicionales en los que se 
relata el papel de la mujer en la Grecia antigua, en la Edad Media, en la Edad 
Moderna y desde el inicio de la II República a la Guerra Civil. En otro panel se 
pudieron contemplar poemas dedicados a la mujer. Todas las mujeres fueron 
obsequiadas con un libro de la trilogía sobre la II República en La Solana, de 
Paulino Sánchez. La concejala, Manoli González Horcajo, anunció el proyecto 
para la publicación de dos libros, uno de poesía y otro de relato corto. 

-

"que la Comisión de Honores y Distin
ciones eligieron por unanimidad, ejem
plos de almas maravillosas que tienen 
muchas coincidencias para seguir soñan
do con un mundo de igualdad". 
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Ha Sido Noticia 

Arlasol celebró sus IV Jornadas de Prevención ARLASOL 
La familia, clave para 

prevenir el alcoholismo 
juvenil 

l<)N DE REHABILITAJ 

jóvenes que beben 
llegarán a ser adictos 

La familia y la escuela tienen la clave 
para prevenir o, en su caso, afrontar el 
problema del alcoholismo en la gente 
joven. La doctora del EAD (Equipo de 
Atención a la Drogodependencia) "Man
cha Centro", Gloria Crespo Cordeiro, 
hizo esta reflexión en el transcurso de 
las IV Jornadas de Información y Pre
vención del Alcoholismo Juvenil orga
nizadas por Arlasol el 24 de abril. 

y los tratamientos por Mesa de oradores. 
problemas de alcohol 
han aumentado en los últimos dos o tres 
años hasta convertirse en el primer pro
blema de droga por encima de los 
opiáceos y otras drogas tradicionales". 

cayendo. La doctora Crespo admite que 
hacen falta medidas legales, pero éstas 
se convierten en inútiles sin políticas pre
ventivas y educativas que permitan a 
esos jóvenes tener algo que no tienen: 
"conciencia del problema". 

La doctora Crespo envió varios mensa
jes muy claros sobre los peligros del 
alcohol en los jóvenes, entre ellos que el 
consumo de hoy puede ser la dependen
cia de mañana. Se trata de una afirma
ción sencilla pero importante, sobre todo 
porque, según dijo, "uno de cada cuatro 

La doctora cree que es preciso mirar al 
futuro con optimismo y ser valientes ante 
los casos de alcoholismo, pero recordó 
que se trata de una enfermedad crónica 
con la que el alcohólico vivirá para siem
pre. Por eso resulta fundamental la pre
vención como base para evitar adicciones 
y los problemas añadidos a nivel social 
de los jóvenes y personas que acaban 

La jornada, que apenas contó con una 
treintena de espectadores en el auditorio 
Don Diego, fue presentada por el presi
dente de Arlasol, Bias Delgado, inaugu
rada por el concejal de Juventud, Pedro 
Manuel Moreno, y clausurada por el Cro
nista de la Villa, Paulino Sánchez. 

Jornada sobre relaciones afectivas en los jóvenes 

La sexualidad exige naturalidad y 
responsabilidad a la vez 

La sexualidad debe ser 
entendida como lo que es, 
algo natural y normal en 
nuestra sociedad. Bajo esa 
premisa, la doctora Car
men Calabuig, médico in
ternista del hospital de 
Alcoy (Alicante), entró de 
lleno en una interesante 
charla organizada por la Coordinadora de Jóvenes, celebrada el 23 de abril 
en la Casa de la Iglesia. La doctora Calabuig quiso dejar claro que la 
educación sexual es igual de importante que cualquier otra y se tiene que 
debatir en los ámbitos familiares y escolares con la misma naturalidad que 
otros temas. Pero eso, desgraciadamente, no sucede. Hablar de sexo en el 
seno familiar sigue siendo algo tabú en una mayoría de casos y eso hay que 
evitarlo, "la familia es la base para todo, hasta para comer". En su disertación 
aseguró que los jóvenes de hoy comienzan a tener relaciones sexuales a los 
14 años, "sus padres saben que las tienen pero prefieren no hablar de ello". 
Por eso esos hijos tienen toda la información, entre otras cosas porque lo 
practican, pero no la formación que debieran para saber bien a qué juegan. 
De ahí que se produzcan embarazos no deseados, enfermedades de transmi
sión sexual y las graves alteraciones que estos problemas puedan tener en 
nuestras relaciones sociales. La doctora cree que es necesario "fomentar el 
sentido de la responsabilidad". 

.Jornadas sobre Información de 
Cáritas 

Cómo saber que tenemos un 
hijo drogadicto 

"Muchas veces los padres son los últimos que 
se enteran". Así de claras fueron la enfermera 
Ausi Fernández y la trabajadora social de Cáritas 
Cristina Víctor en la charla central de las Jorna
das de Información y Sensibilización sobre el 
mundo de las drogas celebrada en la Casa de la 
Iglesia. Una disertación de máxima actualidad 

. para saber cómo detectar a un hijo drogadicto en 
casa. 

La falta de comunicación en las familias es uno 
de los principales factores de riesgo. Las ponen
tes insistieron en que "no es njnguna pérdida de 
tiempo escuchar a los hijos, observarlos, que no 
es ninguna pérdjda de tiempo sino que tiene gran 
valor educativo". Hablaron de un incremento en 
el consumo en fechas recientes, sobre todo los 
fines de semana con las denominadas drogas de 
diseño que se consumen masivamente, "los fines 
de semana se da un uso muy generalizado de 
alcohol y otras sustancias estimulantes". La edad 
de comienzo a probar esas drogas se sitúa en los 
trece o catorce años, si no antes, "primero con 
tabaco y luego con otras sustancias más fuertes". 
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SEMANA SANTA 2004 
Entre el buen y el mal tie1npo 

Una Semana Santa con orden y participación 
El mal tiempo reinante durante algunos 

días de la Semana Santa no fue obstácu
lo para que desfilaran todas las procesio
nes, se vistieran cientos de nazarenos y 
miles de espectadores asistieran y pre
senciaran todos los actos organizados 
por las cofradías solaneras. La Semana 
de Pasión resultó, por tanto, lucida y 
participativa. 

Al igual que en años anteriores, la Aso
ciación de Cofradías editó el cartel anun
ciador, esta vez con ilustraciones de los 
pasos de la Santa Cruz y Virgen de las 
Angustias, así como la revista oficial en 
cuya portada aparecía la imagen del Santo 
Sepulcro. Sin embargo, el anuncio ofi
cial de la Pasión lo protagonizó el pre
gón pronunciado por la solanera Antonia 
Peinado Expósito. El acto, cargado de 
solemnidad, se cerró con una actuación 
de la Escuela Municipal de Música. 

La primera procesión que desfiló, y 
con tiempo excelente, fue la de las Pal
mas. También con buen tiempo desfila
ron los Vía Crucis desde El Parterre y 
desde la parroquia de Santa Catalina, 
ambos con numerosa participación. 

El Jueves Santo se abrió con el desfile 
de los seis pasos de la Vera Cruz, proce
sión que en el tramo final de su recorrido 
tuvo que aligerar la marcha debido a la 
aparición de la lluvia. En cuanto a nove
dades, la imagen de la Virgen de la Es
peranza así como los nazarenos de verde 

Procesión de Las Palmas. 

estrenaron un nuevo broche. La proce
sión que arrastra un mayor número de 
nazarenos, la de Jesús Rescatado, desfi
ló como es tradición en la madrugada 
del Viernes Santo. Una vez más, el rasillo 
del Convento se llenó para presenciar el 
esperado momento de la salida de Jesús. 
La imagen del Niño estrenó túnica y 
carroza de madera tallada, mientras que 
la carroza del titular aparecía reformada. 
La banda de la propia cofradía estrenó 
nueva indumentaria al estilo sevillano. 

Por la tarde-noche desfiló el Santo En
tierro. El paso de la Santa Cruz estrenó 
monte y cirios de cera, mientras que los 
anderos del Sepul
cro vistieron con 
túnicas negras, sin 
capas de raso blan
co, y recuperaron 
las antiguas correas 
a la cintura y la ca
mándula. 

Todas las cofra
días desfilaron con 
gran uniformidad y 
fueron numerosos 
los penitentes, 
acompañados por 
las bandas de cor -
netas y tambores 
de Jesús Rescata
do, San Sebastián 

cipal , que in
terpretó un to
tal de 15 mar
chas. Las pro
cesiones fina
lizaron con Je
sús Resucita
do y la Virgen 
de los Campa
nillos, que 
volvió a lucir 
su manto azul 
restaurado. En 
el recorrido se 
lanzaron de 
nuevo miles 
de caramelos. 

La pregonera recibió una placa. 

La Virgen de la Esperanza estrenó broche. Y la Banda Muni- El Niño Jesús en su nueva carroza. 
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Semana Santa 2004 
Más de la mitad en la procesión de Jesús 

1.300 nazarenos siguieron la Pasión 
Aproximadamente 1.800 nazarenos 

an-oparon las procesiones de la Semana 
Santa 2004 en nuestra localidad. Los pa
sos de los desfiles de la Vera Cruz, Jesús 
Rescatado y Entierro de Cristo volvie
ron a contar así con su principal esencia: 
las túnicas y los capiruchos de los peni
tentes anónimos de La Solana. Eso sí, 
una vez más con participación desigual. 
Mientras la madrugá de Jesús contó con 
un millar largo de nazarenos, el Entien-o 
no llegó a los trescientos. 

Por partes, la procesión de la Santa 
Vera Cruz y Virgen de la Esperanza con
gregó a 433 nazarenos, de los cuales casi 
la mitad pertenecientes a la Virgen, po
pularmente conocidas corno "las ver
des" . Es la procesión que más pasos 
saca, un total de 6, y algunos iban acom
pañados por los nazarenos mínimos para 
tirar de la carroza. Algunos pasos con 
túnica propia como el Ecce Horno, sólo 
llevaba 19 penitentes con la "capa 
colará". El desfile gozó de mayor parti
cipación gracias a la representación de 
nazarenos de Jesús, en concreto 170. 

Un año más, el desfile de Jesús Resca
tado volvió a concentrar el mayor núme
ro de nazarenos, aproximadamente mil, 
de los cuales 700 llenaron las calles del 
clásico color morado de la indumentaria 
del titular. El resto pertenecían a las de-

más cofradías y, por 
supuesto, el otro gru
po importante de 
nazarenos acompaña
ban a la Virgen de la 
Soledad con la vesti
menta trinitaria. 

Por último, el Santo 
Entierro de Cristo, 
considerada como la 
procesión oficial, 
contabilizó 291 naza
renos, incluidos los 
portadores del paso 
del Sepulcro. Los de
más llevaban las ves
timentas anfitrionas 
de la Virgen de las 
Angustias y Santo Se
pulcro, junto a otros 
representantes de las 
demás hermandades. 

Todos estos datos 
del número de nazare
nos fueron recogidos 
por Radio Horizonte, 
por lo tanto son ofi
ciosos y sujetos a al- Jesús Rescatado también estrenó carroza. 
guna variación, en 
cualquier caso mínima. Naturalmente, en 
estos números no se incluyen el resto de 
personas que participan en los desfiles, bien 

sean manolas, esclavillos o penitentes de 
paisano tras los pasos, especialmente de 
Jesús Rescatado y el Niño Jesús. 

Nuevo Monte de la Santa Cruz. A la derecha, portadores sin capa del Santo Sepulcro. 
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Ha Sido Noticia 

Nuevo intento de timo 

Los falsos descuentos 
de Telefónica 

Docenas de solaneros han sido estafa
dos por teléfono durante los últimos días 
de abril. Falsos representantes de Tele
fónica ofrecen supuestos descuentos 
mensuales a clientes antiguos de la ope
radora a cambio de llamar a un 807. Un 
engaño. 

La OMIC ha recibido numerosas que
jas y su director, Santiago García Cervi
gón, ha advertido de los iiesgos de "pi
car" en el timo. Actúan de la siguiente 
manera: primero se identifican como 
Telefónica de España, abundan en el he
cho de que la víctima es cliente antiguo 
y le ofrecen la posibilidad de obtener un 

mes de llamadas gratuitas de cualquier 
tipo. Pero para recibir este "premio" de
ben llamar a un número de teléfono que 
empieza por 807. La víctima se queda 
con la duda y acaba llamando a ese telé
fono, cuyo coste por minuto supera las 
500 pesetas. Esas llamadas tienen una 
duración máxima de 30 minutos, que se 
pueden convertir en más de 90 euros 
(15.000 ptas) para el que caiga en el 
engaño. 

¿Qué hacer? 

Los posibles timados deben denunciar 

inmediatamente el caso en la OMlC, para 
comunicarlo a la Secretaría de Estado de 
Telecomunicaciones del Ministerio de 
Fomento. Y cuando llegue la factura de
ben devolverla, ya que existe un plazo 
de 20 días y es posible exigir que esa 
llamada al 807 sea eliminada y no abo
nada. 

Suben las reclamaciones a la O MI C 
Las reclamaciones y demandas realizadas a la OMIC en 2003 

se incrementaron un 3,47 por ciento, siendo el sector servicios 
el de más quejas y desbancando al de productos industriales. 
También subieron las reclamaciones en telecomunicaciones, 
agua potable y energía eléctrica. Electrodomésticos y automó
viles fueron los temas más solicitados, destacando las irregula
ridades en las transacciones comerciales, en los precios y 

garantías de servicios prestados. En total se gestionaron 195 
reclamaciones, de las cuales 112 resueltas directamente por la 
OMIC, 5 pasaron a la Junta Arbitral de Consumo y 46 más a 
otros organismos. La oficina de consumo tramitó 19 expedien
tes sancionadores por venta ambulante ilegal. También gastó 
26.000 euros en bonificaciones de transporte a los trabajadores 
que van a Madrid y que al 31 de diciembre registró 395. 

Nuevo servicio de 
Asesoría Médica Legal 
El doctor Javier Paulino Tébar, hijo del 

célebre médico que da nombre a un co
legio, presentó un nuevo servicio co
marcal de Asesoría Médica Legal, que 
cubrirá los procesos de personas con al
gún tipo de invalidez o minusvalía. En la 
presentación a la prensa, Javier Paulino 
hijo estuvo acompañado por su repre
sentante en la zona, el gestor Pedro José 
Martín Albo. 

UGTyCC 00 
empatan en las 

elecciones sindicales 
del Ayuntamiento 

Los dos grandes sindicatos, UGT y 
ce 00, empataron en las elecciones 
sindicales celebradas en el Ayunta
miento, logrando seis delegados cada 
organización. 

En la urna en la que votaron los 
funcionarios municipales UGT logró 
dos delegados, CC 00 uno, SPL otro 
y uno más CSI-CSIF. En cuanto al 
personal laboral, en la especialidad 
de técnicos y administrativos los re
sultados fueron de dos delegados para 
cada sindicato mayoritario, mientras 
que en especialistas y no cualificados 
CC 00 lograba tres delegados y UGT 
dos. 

Cruz Roja recoge 500 
bolsas de material 

escolar 
La campaña "Puentes de Solidaridad" 

impulsada por Cruz Roja logró recoger 
495 bolsas de material escolar entre to
dos los colegios de la ciudad, que serán 
destinadas a escuelas de Colombia y 
Mozambique, países con escasos medios 
y centros educativos muy mal dotados. 

Gran respuesta a la llamada de la Asam
blea Local de Cruz Roja. Su presidente, 
Domingo Fernández, calificó de "muy 
bueno" el resultado por la cantidad de 
material recogido y los pocos días de 
campaña. Los profesores colaboraron en 
la concienciación y tanto los niños como 
sus padres se volcaron en la compra del 
material solicitado en cada bolsa, com
puesta por dos lapiceros, un. bolígrafo, 
un cuaderno tipo cuartilla, un sacapun
tas y una goma de borrar. 
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Ha Sido Noticia 

Anuncian la recuperación del retablo de 
Santa Catalina 

Rueda de prensa sobre la recuperación del retablo. 

locadas en la 
misma igle
sia. La em
presa elegida 
para los tra
bajos se lla
ma Artesanía 
Almudín. Su 
responsable, 
Vicente Be
nedito , estu
vo presente 
en la presen
tación del 
primer pro
yecto y anun
ció que el re

La iglesia de Santa Catalina recuperará 
el retablo del Altar Mayor en un periodo 
máximo de cuatro años. Así lo acaba de 
anunciar el arquitecto técnico Luis Fran
cisco Cercós. Acompañado por los sa
cerdotes de la parroquia, Cercós explicó 
los detalles de un proyecto que costará 
casi 400.000 euros, unos 66 millones de 
pesetas, y que permitirá recuperar esa 
parte del patrimonio interior del templo 
que ardió al comienzo de la Guerra Ci
vil. El nuevo retablo intentará ser una 
copia lo más fiel posible del que resultó 
quemado en el 36. Se trata de un retablo 
renacentista con algunas partes de barro
co temprano. Básicamente, está compues
to por tres calles de cuatro pisos en el 
cuerpo central y tres pisos en cada uno 
de los cuerpos laterales. En el centro de 
la calle central destacan tres hornacinas 
y seis hornacinas más de doble columna 
en las dos calles laterales, entre otras. 
Habrá varias imágenes como los apósto
les y otra serie de vírgenes y santos, 
dejando la hornacina central del piso ter
cero decorada y lista para albergar a la 
Virgen de Peñarroya cuando esté en la 
iglesia, y reservando la hornacina cen
tral del piso segundo de la calle central 
para Santa Catalina. Asimismo se obser
varán distintas pinturas, todo en 
policromía con estuco y oro de 24 kilates. 
Se puede hablar de un retablo de unos 
catorce metros de alto y un peso en tomo 
a los 3.000 kilos. El retablo llegará frag
mentado en más de 200 piezas para co-

tablo estará hecho con madera de 
cedro americano de sus propias 
plantaciones en Ecuador, donde 
también serán montadas las pie
zas en sus propios talleres de allí. 
Respecto a la financiación del am
bicioso proyecto, los sacerdotes 
lo tienen claro, "con la ayuda del 
pueblo ... y con la ayuda de Dios". Retablo de Santa Catalina hacia 1930. 

Comienzan las obras de sustitución del chapitel 
El nuevo chapitel de la torre estará colo

cado en un plazo aproximado de 4 meses. 
Casi siete décadas después de su derrum
be al comenzar la Guerra Civil, una copia 
fiel de aquel impresionante y esbelto cha
pitel será colocada en el mismo sitio y 
tendrá idéntica imagen a la que aún re
cuerdan muchos solaneros ya octogena
rios. En el momento de redactar estas 
líneas, se está cimentando el terreno para 
colocar la grúa auxiliar que realizará el 
desmontaje del actual chapitel, paso pre
vio para la posterior elevación, por pie
zas, del nuevo. Se inicia así el proceso 
final del proyecto, que concluirá con la 
colocación definitiva de la réplica. Si no 
se producen retrasos, los solaneros po
drán ver recuperado definitivamente ese 
antiguo patrimonio en el transcurso de 
este verano, hacia el mes de agosto. Las piezas se están acabando de ensamblar en un 
taller especializado de Granada, cuyos madereros serán los encargados de montar el 
nuevo chapitel para acabar de recuperar otro importante pedazo de nuestra historia. 

En cualquier caso, Luis Cercós recuerda que el chapitel es sólo "la culminación a un 
esfuerzo muy importante por recuperar todo el casco antiguo de La Solana". 
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Ha Sido Noticia 

Para escolares de entre 6 y 12 años 

Presentado el proyecto "La Solana: Ciudad de los niños y niñas" 
Con el lema "La Solana: Ciudad de los 

niños y niñas", fue presentado el tríptico 
y el cartel anunciador del proyecto que 
el Ayuntamiento oferta a los centros edu
cativos, con más de 20 talleres para ni
ños de entre 6 y 12 años. El objetivo es 
consegu ir que utilicen el ocio como ins
trumento de formación y educación. 

En el acto oficial de presentación a Ja 
prensa, Ja concejala de Educación, Cris
tina Fernández, destacó que los colegios 
se han adaptado muy bien a este proyec
to, con buenos resultados y una alta par
ticipación . Por su parte, el concejal de 
Juventud, Pedro Manuel Moreno, ase
guró que este proyecto "es el punto de 
partida para alcanzar en La Solana una 
ciudad abierta para niñas y niños". En 

Manuel Moreno y Cristina Fernández en rueda de prensa. 

definitiva, se trata de formar niños capa
ces de dirigir el presente para llevarnos a 
un futuro mejor. Una primera experien
cia piloto ha funcionado y se piensa en 
mejorar los talleres en lo sucesivo. Está 

Festival taurino suspendido por el 
mal tiempo 

El hombre propone y ... A ese refrán se agarró el empresario de la 
Plaza de Toros de La Solana, Víctor Pérez, para suspender el festival 
taurino del sábado 10 de abril. Una mala tarde en lo climatológico 
unida a las escasísimas entradas vendidas fueron razones suficientes 
para su no celebración. Además, unos copitos de nieve justo antes de 
las 6 de la tarde vinieron como anillo al dedo para justificar la suspen
sión. Así que Manuel Benítez "El Cordobés", Jose Mari Manzanares y 
Julio Benítez "El Cordobés" no llegaron a hacer el paseíllo. De haberlo 
hecho, la Banda Municipal de Música y apenas 150 espectadores 
hubieran arropado a los diestros en su quehacer. Menos mal. 

Alfonso Luna, pregonero en Almagro 
Aunque nacido en Almagro, lo

calidad a la que profesa un cariño 
muy especial, Alfonso Luna Lla
no se considera y se siente sola
nera. Aquí vive y aquí tiene su 
familia. Pero el pasado 3 de abril 
tuvo la oportunidad de estrechar 
aún más los lazos con su lugar de 
nacimiento al pregonar la Sema
na Santa almagreña en el Teatro 
Municipal de la ciudad de los en
cajes. Durante su pregón, analizó 
los misterios de la Pasión "y lo 
que la Semana Santa debe supo
ner en nuestra vida diaria ... Cada uno de nuestro día a día debe representar una 
verdadera resurrección en nuestra vida", dijo. 

previsto realizar una campaña informati
va en Ja que se especifiquen claramente 
los objetivos y actividades que informen 
a los padres de estas alternativas para 
sus hijos. 

Pepa Torrijos, elegida 
Miss Afammer 2004 

Numerosas socias de Afanuner, un to
tal de 90, se desplazaron hasta el Casti llo 
de Peñarroya para asistir a un acto de 
homenaje a la Patrona el pasado 22 de 
abril. Allí compartieron e l típico 
"hornazo" y eligieron a Miss Afammer 
2004, que recayó en Pepa Torrijos Díaz
Cano. 

La presidenta, Baldomera Santos Olmo, 
se mostró muy satisfecha de la respuesta 
que dan las socias a todas las convocato
rias que se realizan y sobre todo por este 
encuentro que, a fi nales de abril, tienen 
desde hace varios años en el Castillo de 
Peñarroya. 
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Ha Sido Noticia 

Recogen 2.300 firmas por la opcionalidad 
de la tarjeta monedero 

El grupo de personas que está reco
giendo firmas para conseguir la 
opcionalidad de la tarjeta monedero ase
gura haber superado ya las 2.300, y por 
segunda vez han presentado formalmen
te 1.300 firmas que se unen al millar que 
ya presentaron con anterioridad. En las 
últimas fechas se les ha visto en las in
mediaciones del Teatro Tomás Banera o 
en la Plaza Mayor pidiendo el apoyo a su 
demanda. 

En estas firmas se incluyen personas a 
partir de los 16 años y algunos solaneras 
emigrantes. En este sentido, Antonio 
Mateas-Aparicio aseguró que "este nú
mero de firmantes ya es muy importante 
porque supone casi el 30% del censo 
electoral solanera, por lo que exigimos 
una respuesta formal del Ayuntamiento 
o que definitivamente sea opcional". De 
todas formas, ese porcentaje electoral no 
alcanzaría el 20% real si tenemos en 
cuenta los casi 12.000 electores de los 
últimos comicios, que sería menor al con
tar en esas 2.300 fiJTnas los menores de 
18 años y los emigrantes no empadrona
dos en nuestra localidad. 

En cualquier caso, este grupo de ciuda-

danos pretende que la relación Ayunta
miento-ciudadanos sea más cómoda y 
económica para todos, por lo que exigen 
que la forma de pago sea opcional y sin 
cargo alguno para el que elija esta op
ción. 

Precisamente sobre este asunto se pro
nunciaba Alfonso Araque, "es un agra
vio comparativo entre los que pagan con 

tarjeta monedero y los que pagan previa
mente en taquilla". También han 
contactado con diversas instituciones ofi 
ciales para el mejor asesoramiento posi
ble sobre este tema, argumentando que 
se han admitido a trámite en el Defensor 
del Pueblo tanto en Madrid como en 
Castilla-La Mancha y también han in
formado a la OCU. 

Iniciativa para que los agresores sexuales cumplan sus penas 
Antonia fareño encaheza la recogida de firmas en La Solana 

La vecina de nuestra localidad Antonia 
Jareño Dotor lleva varias semanas em
peñada en la tarea de recoger firmas para 
que las personas condenadas por delitos 
sexuales cumplan íntegramente sus con
denas. Se trata de una iniciativa origina
da por un grupo de personas de la vecina 
localidad de Valdepeñas. 

Antonia Jareño, muy sensibilizada con 
las agresiones de índole sexual, asegura 
que esta iniciativa es conveniente por
que "en la inmensa mayoría de los casos 
las personas que cometen ese tipo de 
delito vuelven a reincidir". 

Hasta hace pocos días el número de 
firmas se aproximaba a las mil sólo en 
La Solana. Se han dejado para firmar . 
farmacias a bancos, talleres, asociacio-

nes y medios de comunicación. En este 
sentido, hace un llamamiento a las per
sonas que tengan hojas ya rellenas para 
que se las entreguen, o las lleven a Radio 
Horizonte. Pese a que la campaña mar
cha muy bien, es necesario alcanzar las 
500.000 firmas para que se pueda solici
tar formalmente una petición popular 
como esta. 

Antonia J areño está encantada con la 
buena respuesta de la recogida de firmas 
en La Solana, que en su opinión respon
de a que "a la gente le enfada bastante 
que una persona sea capaz de agredir a 
un niño o a una adolescente, la detengan 
y a los cuatro días esté en la calle". Para 
ella "una cosa es que una persona en un 
acaloro pueda hacer una tontería, pero 

una persona que reincide, lo meten en la 
cárcel y sale un fin de semana, vuelve a 
caer, yo no sé hasta qué punto esa perso
na se puede reinsertar". 

A por las cinco mil firmas 

Antonia Jareño se mostraba confiada 
en conseguir entre cuatro o cinco mil 
firmas en La Solana, porque indicaba 
que es algo que servirá para que todos 
los ciudadanos tengamos una mayor se
guridad, "tanto para nosotros como para 
nuestros hijos". Aunque no existen pla
zos en la actualidad para recoger las fir
mas, añadió que "los que pretendan fir
mar lo hagan cuanto antes para poder 
presentar esta iniciativa popular". 
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Ha Sido Noticia 

Máximo Díaz-Cano, nuevo 
consejero 

El solanera Máximo Díaz-Cano vuelve a entrar en el gobier
no regional, y lo hace para convertirse en uno de los hombres 
fuertes del nuevo gabinete del presidente, José María Barreda, 
como Consejero de Presidencia y Portavoz del Gobierno. Una 
nueva etapa en su ya dilatada trayectoria política después de 
haber sido, entre otras cosas, Consejero de Administraciones 
Públicas y también Portavoz en los anteriores equipos de José 
Bono. Hasta ahora, Máximo Díaz-Cano era diputado al Con
greso por la provincia de Cuenca. 

El aceite de la Cooperativa Santa 
Catalina gana el Olivo de Bronce 

La Cooperativa Santa Catalina acaba de recibir el prestigioso 
"Olivo de Bronce" en el Concurso Regional de Aceites Vírge
nes, celebrado recientemente en la localidad toledana de Mora. 
El aceite fue elegido durante la Fiesta del Olivo que cada año 
se celebra en la citada población. Sin duda, un gran espaldarazo 
para el aceite marca "Los Molinos" que produce la entidad 
solanera, y que consigue así entrar en el selecto club de los 
mejores aceites de oliva de Castilla-La Mancha desde el punto 
de vista del márketing y el prestigio. 

Asociación de Mujeres 
/ 

Exito del festival a la madre 
El tradicional homenaje a la madre que organiza cada año la 

Asociación de Mujeres volvió a ser todo un éxito de participa
ción y de asistencia el pasado 29 de abril. El auditorio de la 
Casa de Cultura se quedó demasiado pequeño ya que se agota
ron las entradas con muchos días de antelación. Por el escena
rio desfilaron distintos aficionados solaneras al baile, la músi
ca, el cante y el teatro. Actuaron Dominga Martín-Albo, Pedro 
López, "El Niño de la Alfonsa", Manuel Notario, Poli y su 
guitarra, Ramona Sánchez y otros artistas en diferentes grupos 
de baile y teatro. Con todo lo recaudado se hará una invitación 
a todos los que han hecho posible la celebración del festival. 

Toni González, Premio 
Nacional de Licenciatura 

La joven solanera Antonia González Salcedo logró el tercer 
Premio Nacional de Fin de Carrera de Educación Universita
ria, en la rama de Ciencias Políticas, que concede el Ministerio 
de Educación. Nuestra ex compañera Toni, que durante años 
colaboró con Radio Horizonte, recogió este prestigioso galar
dón de manos del anterior Secretario de Estado de Educación y 
Universidades. Enhorabuena. 
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SUCESOS 
Varios menores causan destrozos en la plaza de toros y el colegio 

Sagrado Corazón 
Un total de cuatro menores, de edades 

entre los 14 y 17 años, fueron identifica
dos por la Policía Local como presuntos 
autores de los destrozos ocasionados el 
pasado 13 de marzo en el colegio Sagra
do Corazón, al que accedieron por la 
puerta de la calle Lope de Vega, causan-

do daños como el vaciado de un extintor 
y derramar pintura por los muebles. Se
gún la policía, los menores serán conve
nientemente sancionados por una pre
sunta infracción de la Ley de Protección 
de la Seguridad Ciudadana. 

Asimismo, el l 9 de abril se produjeron 

diversas gamberradas en el interior de la 
plaza de toros. Según Ja Policía Local, 
fueron otros tres menores los que se in
trodujeron por el procedimiento del es
calo y provocaron algunos desperfectos, 
aunque de escasa consideración, en al
gunas dependencias del coso. 

Colisiones por conducir bebidos 
El joven de 19 años M.M-A.P. fue pues

to a di sposición judicial al practicarle las 
pruebas de alcoholemia y comprobar que 
conducía bajo los efectos del alcohol 
tras colisionar en la mañana del 28 de 
marzo el coche que conducía contra la 
casa número 27 de la calle Doctor Ferrán, 
ocasionando diversos desperfectos en Ja 
fachada. El 9 de abril tuvo lugar otra 

colisión en la calle Huertas, cuando un 
conductor que circulaba a velocidad ex
cesiva y también bajo efectos del alco
hol, perdió el control de su vehículo e 
impactó contra un automóvil estaciona
do. Igualmente, a las cero horas del 17 
de abril se produjo otro accidente en el 
cruce de las calles Emilio Castelar con 
Vara del Rey, al no respetar el conductor 

B.D.G-P., de 20 años, la señal de "ceda 
el paso" existente en la primera de las 
calles y embestir lateralmente contra el 
ciclomotor que conducía C.G.S., de 37 
años, al que produjo diversas lesiones, 
por lo que tuvo que ser evacuado al Hos
pital de Manzanares. El conductor cau
sante del accidente también dio positivo 
en la prueba de alcoholemia. 

La grúa actuó en Semana 
Santa 

Un total de quince vehículos fueron retirados de la vía públi
ca en el transcurso de las procesiones de Semana Santa. Según 
informó Ja Policía Local, "ello demuestra la despreocupación 
de los conductores, en su mayoría de la localidad y que cono
cían las calles por las que habían de discurrir las procesiones, 
con señales puestas con varios días de antelación". La "broma" 
cuesta a cada conductor despistado 15 .000 pts además de la 
sanción por aparcar en prohibido. 

Decomisados 
CDs y DVDs 

piratas 
Un total de 165 CDs y 

30 películas de DVD pi
ratas fueron decomisados 
por la Policía Local en la 
tarde del 5 de marzo, las 
cuales eran portadas por 
un individuo de naciona
lidad china en la calle Por
tezuelas. La intervención 
se pudo realizar gracias a 
la colaboración ciudada
na. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 

Febrero. El día 15, Valentina García Sánchez, de 95 años; el día 28, José María Martín Orejón 
Manzano, de 71 años. Marzo. El día 6, Vicenta Delgado Lara, de 72 años; el día 9, Mauricio 
Izquierdo del Olmo, de 79 años, y Jesús Romero de Ávila Aguilar, de 69 años; el día 10, María 
Ignacia García-Cervigón Naranjo, de 80 años; el día 11 , Lorenza Romero de Ávila Ortiz, de 81 
años; el día 13, Cristóbal Rodríguez L-Vieja, de 78 años; el día 14, Petra Izquierdo Gigante, de 
79 años. Abril. El día 1, Rosa Arroyo Moya, de 85 años; el día 2, Josefa O-Pimpollo Martínez, 
de 70 años; el día 9, Antonio Lara Pacheco, de 75 años; el día 17, María Josefa Jaime Naranjo, 
de 80 años; el día 21, Gabriel Nieto Sánchez, de 92 años; el día 22, Victmiano Lozano Casado, 
de 77 años; el día 24, Antonio Ortiz Bueno, de 82 años; el día 26, Rafaela León M-Tejada, de 
71 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Marzo. El día 11, Ricardo Díaz-Cano Candelas, de 2 meses. Abril. El día 1, Sacramento 

Trujillo del Olmo, de 79 años; el día 2, Alfonso Naranjo Naranjo, de 81 años; el día 4, 
Marcelino López de la Reina, de 61 años; el día 5, Santiaga López Jareño, de 80 años; el día 6, 
Juan R-Ávila R-Ávila, de 89 años; el día 7, Teresa García de la Reina Manzano, de 98 años; el 
día 11 , Julián O-Reina D-Cano, de 92 años; el día 12, José González-Albo Álvarez, de 90 años; 
el día 12, Manuel Carnal G-Mateos, de 83 años; el día 13, Teresa M-Aparicio S-Cruz, de 88 
años; el día 23, José M-Aparicio L-Vieja, de 82 años. 
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GALANES 2003 
Con lleno absoluto en el Teatro "Tomás Barrera Saavedra" 

GACETA vivió su gran noche con la entrega 
de Galanes-2003 \ 

La empresa textil "Antonio Mateos de la Higuera S.L. "y "Alas de Papel" recihieron los I 
premios en una gala multitudinaria 

Alcalde y premiados tras la entrega de los galardones. 

Gabriel Jaime -------

La gala de entrega de los premios "Ga
lanes" volvió a concentrar un año más a 
lo más granado del tejido social y econó
mico de La Solana el pasado 17 de abril. 
Unas 600 personas llenaron el Teatro 
"Tomás Barrera Saavedra" para seguir 
en directo la celebración de los "Gala-

nes-2003", galardones que anualmente 
otorga GACETA DE LA SOLANA a 
personas e instituciones que se han dis
tinguido en cualquier faceta y que este 
año correspondieron a la empresa del 
textil Antonio Mateos de la Higuera S.L. 
y a la Asociación de Ayuda a Familias 
de Niños con Discapacidad "Alas de Pa
pel". En cuanto al primer galardonado, 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

se trata de una firma con 34 años de 
historia en el sector, que actualmente da 
empleo directo a 71 personas en nómina, 
y a más de 200 contando los indirectos, 
además de pasear por media España su 
marca original de tejanos "Mathew,s". 
Por su parte, Alas de Papel es todo un 
ejemplo de lucha de muchos padres por 
la integración de hijos con alguna disca 

, 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

,. 

1 
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pacidacl . El redactor de GACETA Juan 
Pedro Araque actuó ele presentador de 
esta decimoséptima gala, hac iendo un 
recorrido por tocios los premiados de an
teriores ed iciones. Pero el primer recor
datorio fue para los muertos en los aten
tados del 1 J -M, así como la respuesta en 
las manifestac iones del pueblo solanera. 
El auditorio dedicó una sonora ovación. 

Tras la presentación se pasó a la pro
yección del reportaje audiovisual "Gala
nes-2003", elaborado por el Taller de 
Vídeo de Ja Universidad Popular de La 
Solana. En 38 minutos de duración se 
resumen la hi storia y los méritos de los 
premiados. Un reportaje muy profesio
nal con muchas horas de trabajo detrás 
dirigido por Nicolás Padilla, con guión y 
narración de Aurelio Maroto. 

Galanes 2003 

Galanes, autoridades y equipo del Taller de Vídeo y Gaceta posan tras el acto. 

Agradecidos y emocionados Higuera S.L. y otros 
trabajando por Ja 
igualdad como Alas 
de Papel, gente va
liente, perseverante 
y luchadora". 

Broche de oro 

Después se pasó a la entrega ele los 
galardones. El presidente ele la Diputa
ción Provincial y concejal solanera, Ne
mesio de Lara, entregó su "Galán" a 
Antonio Mateas de la Higuera, fundador 
y propietario de la empresa que lleva su 
nombre. El veterano empresario tuvo 
palabras de agradecimiento a quienes se 
han acordado de su empresa para este 
premio, y claramente emocionado deseó 
compartirlo "con mi esposa, mi fami lia y 
todo mi equipo de trabajo". El alcalde, 
Diego García-Abadillo, entregó el otro 
"Galán" a Catalina SeITano de la Cruz, 
presidenta de Alas de Papel, que asimis
mo dio las gracias, argumentando que a 
través de la asociación "tratamos de cu
brir las necesidades de nuestros hijos 
como lo haría cualquier padre", aunque 
reconoció el duro camino andado hasta 
conseguir lo que tienen ahora. El premio 
lo dedicó a los niños afectados. 

El público aplaude la actuación de la Banda de Música. 

El broche de oro de 
la gala lo puso la 
Banda Municipal de 
Música, que bajo Ja 
dirección de Ángel 
Sancho Moraga in-

Los galardonados ocuparon un lugar 
preferente en el escenario mientras se
guía el turno de oradores. Comenzó el 
director de GACETA, Paulina Sánchez, 

quien aludió a la larga historia del textil 
en La Solana, animando a Antonio 
Mateas a mirar hacia el futuro. Sobre 
Alas de Papel, destacó la valentía de los 
padres y calificó a esos niños como "los 
del doble amor". Cerró el presidente del 
Patronato de Medios de Comunicación y 
alcalde, Diego García-Abadillo, quien 
recordó que con estos premios se quiere 
agradecer el esfuerzo de personas e ins
tituciones, "unos creando empleo y ri
queza como la empresa Mateas de la 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

terpretó cuatro cono
cidas bandas sonoras de películas, mien
tras se proyectaban sobre ellos imágenes 
de esas mismas películas, previamente 
montadas por el Taller de Vídeo de la 

. UP. Un concierto bastante 01iginal que 
plasmó en la duración de cada banda 
sonora la síntesis de cada película. Sona
ron las bandas de "Bailando con lobos", 
"La vida es bella", "Misión Imposible" 
y "El bueno, el feo y el malo". Fue el 
colofón perfecto a la gran noche de esta 
revista. 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno extraordinario del 9 de marzo 

Aqualia sustituye a Hidrogestión en el 
servicio municipal de aguas 

Paulina Sánchez ------

Gracias a la mayoría socialista se apro
bó la concesión del Servicio Público del 
Ciclo Integral Hidráulico en el término 
de La Solana a la empresa Aqualia Ges
tión Integral del Agua S.A. , que en la 
Mesa de Contratación obtuvo un total de 
94,66 puntos sobre 100, mientras que 
Hidrogestión se quedó en 87 ,29 puntos. 

El ingeniero de Obras Públicas munici
pal, Andrés Lara Izquierdo, ofreció al 
Pleno toda la información sobre los cri
terios seguidos para la valoración de los 
dos pliegos presentados. Lara hizo un 
resumen de ambos y de la documenta
ción exigida a las empresas a todos los 
niveles. Se tuvieron en cuenta un total de 
ocho criterios, que pasó a enumerar, ofre
ciendo datos sobre la diferencia entre 

una y otra empresa y de cómo 
incidía en la concesión la nueva 
estación depuradora. También re
saltó que la nueva empresa consi-
dera suficiente atender el servicio 
y la depuradora con la plantilla 
actual de 16 trabajadores. 

El debate político lo comenzó la 
portavoz del PP, María José Gar
cía Cervigón, que expresó su pos
tura contraria a la concesión, "he
cha de una forma precipitada" . Le 
llamó la atención que ninguna de 
las dos empresas alcanzara la su-

Depuradora de aguas res1·duales. 

ficiente puntuación en el tema del colec
tor de La Veguilla. La portavoz socialis
ta en ese pleno, Blasa Delgado, defendió 
el pliego "que contiene todo lo que exi
gen las obras se van a realizar". El alcal
de cerró el debate, señalando que en el 

Instalaciones de 

anterior pleno se había tenido conoci
miento de los escritos que sobre la lega
lidad del pliego habían presentado los 
técnicos, acusando a la oposición de de
jación de sus obligaciones al no partici
par en la mesa de contratación. 

AIRE ACONDICIONADO 
y 

CALEFACCIÓN 
Climatizamos su vivienda con 

equipos de las mejores marcas del mercado 
Somos instaladores profesionales y titulado~,, 
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Vida Municipal 

Aqualia invertirá 1.900 millones de pesetas 

Una nueva empresa para 35 años 
Los 16 trahajadores de Hidrogestión mantienen sus puestos 

P. S. 

El alcalde de La Solana, Diego García
Abadillo, y el representante de la empre
sa AquaJia Gestión Integral del Agua 
S.A., Félix Parra Mediavilla, fueron los 
encargados de la firma oficial del con
trato para la explotación del servicio de 
aguas en el municipio para los próximos 
35 años. En números absolutos, cifró en 
11.372.537 euros el dinero que obtendrá 
el Ayuntamiento por todos los concep
tos, es decir, casi 1.900 millones de pe
setas. 

Desglosando esas cantidades, los in
gresos inmediatos a la firma del contrato 
ascienden a 3.300.000 euros mediante 
un talón que el representante de Aqualia 
entregó al alcalde. Además, la nueva 
empresa se compromete a acometer dos 
obras tan importantes como el colector 
de La Veguilla, que va costar 2.053.000 
euros, así como la urbanización de ese 
sector, que supondrá 1.900.000 euros 
más. 

Félix Parra indicaba que su empresa, 
perteneciente al grupo Fomento de Cons
trucciones y Contratas, emplea actual
mente a sesenta mil personas, la segunda 
o tercera empresa en número de emplea
dos de España, dedicándose a toda una 
gama de servicios urbanos entre los que 
se encuentran la gestión del agua, "ges
tionamos el agua de unos siete millones 
de habitantes de toda España y cerca de 
cuatrocientos mil en las provincias de 
Toledo y Albacete y concretamente en 
poblaciones cercanas a La Solana como 
Valdepeñas y Tomelloso". En cuanto a 
la oferta que habían realizado al Ayunta
miento recalcó que "hemos puesto lo 
mejor de nosotros y de nuestro saber 
hacer, para intentar dar el mejor servicio 
posible a los solaneros". 

El alcalde tuvo palabras de recuerdo y 
agradecimiento a la anterior empresa, 
Hidrogestión, pero recordó que hace más 
de un año se inició el proceso de denun
ciar el contrato. Diego García-Abadillo 
se detuvo en destacar los esfuerzos reali
zados por los técnicos que se han encar-

Ayuntamiento y Aqualia formalizan el contrato. 

gado de redactar el pliego de condicio
nes. Tal vez uno de los puntos más espi
nosos, si no el más, era el futuro los 16 
trabajadores a cargo de Hidrogestión. El 
contrato exige el mantenimiento integral 
y con las mismas condiciones laborales, 
de antigüedad, etc., que tenían con su ya 
anterior empresa. 

Básicamente, la razón de la decisión de 
sacar una nueva contratación se adoptó 
al ser necesario el tratamiento integral 
del agua en la localidad tras la construc
ción de una nueva estación de tratamien
to de aguas y otra de aguas residuales, 
ambas obras realizadas por la empresa 
FCC por un importe superior a los 1.200 
millones de pesetas, "por lo que era ne
cesario contar con una infraestructura 
para que el agua que 
consumamos sea de 
calidad y los vertidos 
lleguen bien a los cau
ces en los que se de
positan. Es importan
te que todo lo gestio
ne una única empre
sa". 

Plan Director 

En el plazo de seis 
meses se espera con
tar con un plan direc

y saneamiento, que diga exactamente por 
dónde debe actuar el Ayuntamiento, por
que al ser una adjudicación a largo plazo 
existirá por parte de la empresa conce
sionaria una responsabilidad mucho ma
yor. No pasó por alto García-Abadillo 
las mejoras que se realizarán en la zona 
de la calle Prolongación de Huertas a la 
calle Luis Braille, donde se producen 
inundaciones cuando las precipitaciones 
son abundantes, problema al que -dijo
se le dará una solución definitiva con el 
colector que se colocará de La Veguilla, 
y advirtió que ante cualquier reclama
ción a la empresa los vecinos no tendrán 
que acudir al Juzgado, "podrán hacerlo 
directamente a través del arbitraje de la 
OMIC". 

tor de las redes de agua Antiguos empleados de Hidrogestión, ahora en Aqualia. 
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Vida Municipal 

Pleno ordinario del 26 de febrero 

El ·alcalde exige a la oposición que demuestre 
supuestas anomalías en las plazas de empleo 

La petición de anulación del pliego de 
concesión del servicio público de agua, 
realizada por el Partido Popular, al con
siderar que no contenía un estudio eco
nómico administrativo, así como diver
sas preguntas sobre temas como la con
vocatoria de plazas y la tarjeta monede
ro, hicieron que el pleno ordinario del 26 
de febrero fuera de alta tensión, con acu
saciones, agrios cruces de declaraciones 
y requerimientos para que se denuncia
ran los hechos en el Juzgado. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, afir
mó que el pliego estaba bien realizado 
en tiempo y forma, leyendo hasta tres 
informes técnicos que así lo demostra
ban. Pero la portavoz popular insistió en 
interponer un recurso contencioso ad
ministrativo en el Juzgado, originán
dose seguidamente un agrio debate 
entre la portavoz de la oposición y 
la del grupo socialista Cristina Fer
nández. 

Otro punto polémico fue la solicitud de 

En ruegos y pregun

IJJ 

El equipo de Gobierno niega anomalías en las oposiciones. 

tas se elevó aún más la 
temperatura, sobre todo 
cu ando la conceja la 
popular Mariana Inma
culada Gómez pregun
tó sobre la selección 
para gobernanta de la 
Vivienda Tutelada de 
Mayores, para la que 
ha sido elegida una ex 
concejal socialista. El 
alcalde, muy molesto, 
la invitó a presentar una 
demanda penal si tiene 
algún indicio de anor-

la oposición para subir el sueldo al se
cretario y al interventor como corres
ponde a sus puestos. El alcalde acusó a 
su portavoz de querer tirar por tierra la 
labor de los profesionales con intereses 
ocultos para tratar de acercarlos a perso
nas cercanas a ellos. 

malidad en el proceso, 
calificando esa insinuación de "pura in
sidia". La portavoz popular también dijo 
que "se rumorea y comenta que el pues
to de informador turístico ya tiene nom
bre". Otra vez, Diego García-Abadillo le 
exigió que fuera al Juzgado para demos
trarlo. 

Pleno extraordinario del 25 de marzo 

Desestimada una reclamación sobre dotación de suelo 
La mayoría socialista no aceptó la re

clamación del grupo popular contra el 
acuerdo de presupuesto municipal de 
2004 para dotación de suelo por parte 
del Ayuntamiento. Los representantes de 
la oposición aseguraron que no se había 
incluido lo establecido por la Ley de 
Ordenación del Patrimonio de Castilla
La Mancha de incluir el 5 por ciento del 
presupuesto de inversión para patrimo
nio del suelo. 

Tras la lectura de un informe del inter
ventor municipal donde reflejaba las in
versiones en esta materia, la portavoz 
del PP, María José García Cervigón, hizo 
alusión a un artículo aparecido en GA
CETA donde el alcalde alude al cumpli
miento de la ley sobre construcciones 
ilegales, "que también debe cumplir en 
la dotación de suelo". Para la portavoz 

del equipo de gobierno, Cristina Femán
dez, es contradictorio que se presente 
esta alegación y a la vez se pida anular 
los presupuestos por carecer de docu
mentación, "se trata de una argucia legal 
para retrasar el pago a los proveedores si 
paralizamos el presupuesto". Femández 

presentó una serie de datos que demues
tran que el presupuesto para dotación de 
suelo rebasa en mucho lo establecido 
por ley, "supera 1.340.000 euros". 

En la rueda de prensa posterior la por
tavoz del PP lamentó que el alcalde no le 
hubiera dejado hablar al levantar la se
sión, señalando que lo que intentaba de
cir era que se destinaran las dietas por el 
pleno del 11 de marzo a las víctimas, al 
mismo tiempo que acusó al alcalde de 
autoritarismo al no concederle la pala
bra. 

Por su parte, el alcalde declaró que esa 
petición de la portavoz del PP simple
mente llegó fuera de lugar, debido a que 
"ni en este ni en otros plenos similares 
ya celebrados se han cobrado las dietas 
por parte de los concejales de los dos 
grupos asistentes". 
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Vida Municipal 

Pleno ordinario del 29 de abril 

La tarjeta monedero tensiona el pleno 
ordinario de abril 

Paulino Sánchez------

Una moción del Grupo Popular deses
timada como urgente por el equipo de 
Gobierno socialista, así como el punto 
de ruegos y preguntas, provocaron ma
yor la discrepancia, y en ocasiones la 
tensión, entre los dos grupos de la Cor
poración, ya que el resto del orden del 
día era aprobado por unanimidad. 

En esa moción, la portavoz del PP, 
María José García Cervigón, solicitaba 
la creación de una Comisión para valo
rar la tarjeta monedero y la paralización 
momentánea de esa forma de pago, ar
gumentando "numerosas irregularidades 
de forma y de fondo" en su proceso de 
elaboración. Igualmente recordó los dos 
bloques de firmas hasta un total de 2.300 
presentadas por un grupo de vecinos. 
Como su moción no fue calificada como 
urgente, la portavoz popular anunció un 
recurso contencioso administrativo, el 
tercero en lo que va de legislatura. 

El debate estaba servido. La portavoz 
del PSOE, Cristina Femández, señaló 
que ya en la última reunión de la Comi
sión de Hacienda se había constituido, si 
bien quedó pendiente de conocerse quién 
la integraría por el PP además de la por
tavoz de ese grupo y en la misma esta
rían integrados los políticos, técnicos y 
representantes de las personas que han 
protestado en sus escritos. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, aseguró que se
gún los técnicos "la tarjeta está dentro de 
la legalidad", y además de acusó al PP 
de querer adelantarse a una decisión ya 
adoptada. 

La portavoz del PP pidió más debate, 
pero el secretario recordó que al no ha
berse considerado urgente la moción, la 
ley prevé que no se puede debatir. En 
ese momento hubo acusaciones mutuas 
de falsedad y para el alcalde la cosa 
estaba clara: "es una moción redundante 
y oportunista". 

El punto de ruegos y preguntas alcanzó 
igualmente momentos de gran tensión, 
sobre todo cuando la concejala del PP, 

Ji ~:J 

Miembros del equipo de Gobierno en el Pleno. 

Inmaculada Gómez Pimpollo, preguntó 
sobre la organización de determinados 
vinos de honor, como en el premio 
Conrada Serrano y los Galanes, así como 
quién podía asistir a los mismos. El al
calde respondió que se invita a todas las 
asociaciones, pero que puede acudir 
quien lo estime conveniente. 

La portavoz popular siguió preguntan
do al alcalde sobre la no publicación de 
las bases de oferta pública de empleo y 
el porqué no está el PP en los tribunales 
de oposición del Ayuntamiento, así como 
la no publicación de la plantilla de fun
cionarios en el Boletín Oficial de la Pro
vincia, despido de las anteriores reparti
doras de la revista GACETA que se ha
bían quejado sobre irregularidades en el 
reparto. La respuesta fue que el reparto 
se tenía contratado con una empresa y de 
ella depende todo lo relacionado con ese 
apartado. 

Por otro lado, la portavoz del PP pidió 
al alcalde que no les culpe de la implan
tación de la tarjeta monedero, ya que 
desde el PP se aprobó sólo la tarjeta 
experimental para Internet, añadiendo el 
alcalde que se parece en el formato y en 

el sistema de pago. Al concluir este pun
to de ruegos y preguntas , el alcalde se 
extrañó de que el PP no hubiera pregun
tado nada por la oposición a la plaza de 
la oficina de turismo. En efecto, en un 
anterior pleno el PP llegó a afirmar· que 
ese puesto "ya tenía nombre y apelli
dos". 

El pleno contó con la asistencia de 9 de 
los 12 concejales del PSOE y los S del 
PP y se inició con unas palabras del 
alcalde recordando los 25 años de demo
cracia municipal desde 1979. Después 
se tuvo conocimiento de diversas sub
venciones de diferentes organismos, 
aprobándose por unanimidad los puntos 
tercero, cuarto y quinto, los dos prime
ros con propuestas de la mesa de contra
tación para la adjudicación de parcelas 
en el polígono A y Finca de la Calzada, 
así como la adhesión al convenio suscri
to entre la agencia estatal de la adminis
t:.ración tributaria y la Federación Españo
la de Municipios y Provincias en matetia 
de suministro de información de car·ácter 
tributario, para que se puedan expedir en 
el Ayuntamiento certificados sin tener 
que acudir a las agencias de la zona. 
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ECONOMIA 

Publicado el cuarto estudio sectorial de la ADL 

La mujer solanera sigue llevando el peso del hogar 
Gabriel Jaime -------

La mujer solanera es quien sigue lle
vando el peso del cuidado y educación 
de los hijos, también de los mayores y la 
mayor parte del trabajo en casa. Estas 
circunstancias pe1judican notablemente 
su incorporación al mundo laboral, ya 
que el hombre sigue colaborando poco 
en las tareas domésticas. Estas son las 
principales conclusiones a las que ha 
llegado el nuevo estudio sectorial sobre 
la situación de la mujer en La Solana, 
elaborado por el Pacto Local de Empleo, 
publicado con el doble fin de diagnosti
car la situación del colectivo femenino 
en la localidad y hacer reflexionar para 
poder interpretar los datos obtenidos. 

Pocos estudios, pocas posibilidades 

Entre otros datos, el estudio revela que 

un 66,6%, o sea dos de cada 
tres, no tienen expectativas 
algunas y sólo una pequeña 
parte de las encuestadas quie
re trabajar. Y es que un tanto 
por ciento muy elevado de 
mujeres no tienen estudios 
mínimos. El director general 
del Sepecam, el solanero Luis 
Díaz-Cacho, expresó la ne
cesidad de incorporar a la 
mujer a la actividad econó
mica, con propuestas a nivel 
emopeo y de alguna forma 
poder competir con las dos 
superpotencias que son Estados Unidos 
y Japón. Aunque los datos son clara
mente malos, Díaz-Cacho se congratuló 
de que poco a poco la mujer vaya parti
cipando más en acciones formativas de 
grado medio o superior. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, ha-

bló de la necesidad de conciliar vida 
laboral y familiar y se refirió a los pro
yectos que desde el Ayuntamiento se 
tiene previsto abordar para beneficiar a 
las familias , "con la construcción de un 
geriátrico o con la construcción de una 
nueva guardería". 

Tres empresas solaneras en 
Agroalimentaria 

Asociación para el Desarrollo Rural de la región 

Diego García-Ahadillo se hace cargo 
de CEDERCAM Varias empresas de La Solana estuvieron presentes en la 

importante feria Agroalimentaria de Barcelona. En el stand de 
la Asociación "Alto Guadiana Mancha" lo hicieron la Coope
rativa Santa Catalina y Quesos La Casota. En el del Consejo 
Regulador DO La Mancha estuvo Bodegas Romero de Ávila 
Salcedo. El presidente de la Cooperativa Santa Catalina, Anto
nio Serrano de la Cruz, destacó la importancia de esta feria 
para sus vinos y aceites, "es una manera importante de darse a 
conocer para conseguir más mercado entre los profesionales 
del sector". El gerente de Quesos La Casota, José Araque, 
declaró estar muy contento por estar presentes en un encuentro 
"que supone hacer muchos contactos y mejorar las expectati
vas de negocio". Y en parecidos términos se expresó el propie
tario de Bodegas 
Romero de Á vil a 

1
· 

Salcedo, que tam-
bién presentó sus 
caldos en la feria ' 
barcelonesa. Esta 
bodega también 
viene estando pre
sente últimamente 
en todas las ferias 
y exposiciones 

importantes. Bodegas Romero de Ávila. 

El alcalde de La Solana, Die
go García-Abadillo, espera po
der lograr los objetivos que se 
han marcado para los dos 
próximos años al frente de 
CEDERCAM (Asociación de 
Centros de Desarrollo Rural de 
Castilla-La Mancha), en la que 
están integrados 26 grupos de 
acción de las cinco provincias 
de la región. En su nuevo cargo, García-Abadillo espera seguir 
adelante con ideas nuevas y renovadas "para permitir que algo 
tan importante en Castilla-La Mancha como el desarrollo rural 
tenga sus vías, sus salidas de progreso y de desarrollo". Entre 
esos objetivos a medio plazo se encuentra la negociación de 
varios convenios, uno con Ucamán, además de renovar otros 
con Caja Castilla-La Mancha, con la Federación de Munici
pios y Provincias, así como con otras instituciones como la 
propia Junta. En este sentido, añadió que desean marcar unos 
objetivos claros de inversión de los fondos europeos que vie
nen para los 26 grupos de acción local y que esencialmente 
tienen que incidir en el progreso y el desarrollo social y 
cultural de las zonas y en aumentar el nivel de renta y bienestar 
de los ciudadanos. 
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AGRICULTURA 
Aumentó un diez por ciento su negocio 

La Cooperativa facturó 8 millones de 
euros 

La Cooperativa 
Santa Catalina me
joró en un diez por 
ciento su balance 
económico en 2003 
respecto al año an- ' 
terior, y alcanzó una t 

facturación de casi 
8 millones de euros, 
más de 1.300 millo
nes de las antiguas 
pesetas, lo que supone un récord absoluto en la historia de la entidad. El 
volumen de negocio ha mejorado de manera importante en productos 
como el aceite o incluso la venta de gasóleo. El presidente, Antonio 
Serrano de la Cruz, dibujó en la última asamblea un balance de gestión 
muy bueno desde el punto de vista económico, "crecer un diez por ciento 
en un año no es normal según están los mercados". Lo achaca a dos 
factores: las buenas cosechas y la estrategia de venta de la empresa. En 
este sentido, calificó de "muy buenos" los ejercicios en vino y aceite, e 
incluso destacó el aumento en la venta de productos fitosanitarios o de 
gasóleo para los socios, que ha subido un treinta por ciento. El único punto 
negro sigue siendo el cereal donde el presidente reconoció que "ahí 
andamos un poco renqueantes". 

Asaja, preocupada por el 
reparto del agua 

La organización agraria ASAJA cree que con el 
cambio de gobierno puede haber modificaciones en 
el plan de sostenibilidad del Alto Guadiana. Aun
que están intentando llegar a acuerdos con la Junta 
y con la CHG, han surgido diferencias de criterios 
y, según el secretario provincial, Florencio Rodrí
guez, "vamos a trabajar por mejorar la situación 
aunque esté difícil; el agua es muy necesaria para 
que las explotaciones sean competitivas" y espera 
que se solucione el asunto de los pozos ilegales. 

Por su parte, Jesús de Juan informó a los afiliados 
sobre la campaña vitícola, indicando que están dis
minuyendo las existencias de vino blanco, no así de 
los tintos. El consumo ha bajado mientras la pro
ducción ha subido un 50 por ciento, "hemos pasado 
de consumir 70 litros por habitante y año en la 
década de los 70 a menos de 30 litros en la actuali
dad". 

Otro de los temas asamblearios fue el de la Segu
ridad Social Agraria. En ASAJA presumen de que 
gracias a ellos se mantiene la figura del agricultor 
por cuenta propia, con la posibilidad del que quiera 
pasarse al régimen autónomo, con pensiones mejo
res. Igualmente, el agricultor por cuenta propia 
podrá tener trabajadores fijos, e incluso dar 240 
jornadas más. 

Mecánica 
en General 
Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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CULTURA 

Representada la "Pasión, 
Muerte y Resurrección de 

J . " esucr1sto 
Treinta y cinco actores del grupo aficionado Anade de Dai

miel escenificaron en el teatro "Tomás Ban-era" la obra "Pa
sión, Muerte y Resurrección de Jesucristo" el pasado 28 de 
febrero . La puesta en escena de la Pasión comienza con la 
llegada de Jesús a Galilea, donde encuentra a sus primeros 
discípulos. Después llegan diferentes pasajes de la vida públi
ca de Jesús, con los milagros y sermones más representativos 
antes de entrar en la Pasión. Muy espectacular resulta la cruci
fixión, así como la muerte y desprendimiento. El teatro cubrió 
la mitad de su aforo. 

Pocos niños en "J ulieta y 
Romeo, el pellizco del amor" 

La compañía "Combinats" escenificó en la Casa de Cultura la 
obra infantil "Julieta y Romeo, el pellizco del amor", una 
adaptación del conocido drama de Shakespeare para niños. Un 
clásico que tiene muchos gestos de los actores participantes y 
según la actriz Pepa Sarrió "casi todos los personajes es una 
coreografía, con unos movimientos que le dan continuo dina
mismo y con mucha música". Pero apenas se llenó la mitad del 
auditorio de la Casa de Cultura para sorpresa de la organiza
ción. 

Risas sin parar en "La cena de 
los idiotas" 

La célebre obra "La cena de los idiotas" logró un lleno 
absoluto en el Teatro "Tomás Barrera" el pasado 19 de marzo. 
La comedia adaptada por Paco Mir logró que el público no 
dejase de reír a lo largo de dos horas de duración. "La cena de 
los idiotas" resume el encuentro amistoso entre dos hombres, 
un ejecutivo que tiene una editorial y se dedica a organizar 
cenas con idiotas elegidos, porque tienen alguna afición pecu
liar. Jorge Calvo es el actor "idiota" premeditado. La obra 
lleva tres años en cartel y su éxito le permite seguir paseándose 
por toda España. 

Silvia Marsó triunfó con "Aquí 
no paga nadie" 

Se nota que los famosos tienen tirón. Lleno de "no hay 
billetes" en el "Tomás Barrera" para ver la obra de Darío Fó 
"Aquí no paga nadie", con la presencia estelar de Silvia Marsó. 
Se trata de una comedia que hace reflexionar sobre la situación 
de muchas familias. Buen argumento, autor de prestigio y por 
otro lado caras famosas de series populares de la televisión 
como "Ana y los Siete", "Cuéntame" y "Policías", entre otras. 
La representación tuvo lugar el 2 de abril. 
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Cultura 

Gran representación de la ópera francesa en el "Tomás Barrera" 

El público solanero se rindió a la fuerza de "Carmen" 
El Teatro "Tomás Barrera Saavedra" 

pudo disfrutar el sábado 27 de marzo de 
un gran espectáculo lírico: la ópera "Car
men'', la célebre obra de Georges Bizet. 
La compañía Ópera 2001 preparó un 
montaje espectacular que sin duda debió 
deleitar al público solanera, no sólo por 
el absoluto silencio con que siguieron 
las tres horas y cuarto de representación, 
también por los cinco minutos largos de 
ovación con que obsequiaron al final a 
los intérpretes. Lo peor, que el teatro no 
se llenó. Hubo unos 400 espectadores. 

Bajo la dirección musical del polaco 
Leslaw Salacky, tocaron 40 músicos pro
fesionales de la orquesta filarmónica de 
Pleven (Bulgaria). En escena, ambien
tación sevillana y un elenco compuesto 
por una amalgama de franceses, rumanos, 
italianos, polacos y sólo dos españoles, 
la mezzosoprano Marisa Roca, que pro
tagonizó el papel principal de "Carmen", 
y el barítono Javier Galán, en el papel 
del torero "Escamillo". 

Escena de "Carmen" en el Tomás Barrera. 

Sólo la fuerza de la entrada ya invita al 
público a meterse de lleno en la obra. La 
mallorquina Marisa Roca pronto se me
tió al público en el bolsillo con su prime
ra aparición para cantar el aria principal 
de "Carmen". Rápidamente se pudo com
probar la depurada coordinación de co
ros y el buen ensamblaje de la compañía. 
No sólo sorprendió la extraordinaria tesi
tura de "mezzo" de Marisa Roca, muy al 

estilo de la mejor Teresa Berganza; tam
bién gustó la voz de Javier Galán y algo 
menos la actuación de "Don José" inter
pretado por el tenor italiano Luigi 
Frattola. Entre el resto de papeles princi
pales destaca.ron la soprano Mihaela Din u 
en el dulce papel de "Micaela" y la voz 
del barítono Giancarlo Tosi en el papel 
del teniente de dragones "Zúñiga". La 
obra está patrocinada por CCM. 

Arte Factvm o la pureza de la música 
medieval 

Saetas para Semana Santa 
El quinteto andaluz Arte Factvm es uno de esos grupos 

empeñados en que la música medieval no solo no se pierda, 
sino que se extienda y se entienda cada día más entre el gran 
público. Así lo hicieron en La Solana, y para ello eligieron un 
marco incomparable: la hermosa ermita de San Sebastián. 
Unas 125 personas siguieron una docena de temas recuperados 
de composiciones de los siglos XIII y XIV, es decir, de la Baja 
Edad Media. Música cristiana y judía de la España de las tres 
culturas donde resaltan cantigas de Santa María, romances 
sefardíes y diferentes relatos con fondo religioso. Patrocinó 
Caja El Monte. 

La Asociación Músico Cultural Flamenca organizó el viernes 
26 de marzo la quinta edición del Certamen de Saetas de 
Semana Santa en el auditorio de la Casa de Cultura. Actuaron 
los cantaores Y eyé de Cádiz, Curro Cu e to de Sevilla e Isabel 
Perales de Tomelloso. El certamen constó de dos partes, en la 
primera interpretaron saetas acompañados por la Banda de 
Cornetas y Tambores de Jesús Rescatado, y una segunda con 
cantes libres acompañados a la guitarra por Cristino Quintana. 
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Cultura 

Sexta vez que actúan en La Solana 

Yllana volvió a arrasar con Star Tiip 
"Star Trip", lo último de Yllana, volvió a sorprender al público solanera. 

El conocido grupo de teatro gestual regresó por sexta vez con un montaje 
ambientado en el espacio donde 4 astronautas despiertan de una larga 
hibernación para acabar con todo ser viviente. Una clara crítica al afán 
destructor del ser humano que hizo reír a los cerca de 400 espec
tadores que acudieron al "Tomás Barrera" durante hora y media 
de espectáculo . 

"D k " ,..., a ota , suenos o 
realidad 

"Dakota", una comedia en la que los 
sueños se mezclan con el deseo de que 
se hagan realidad, pasó por el Teatro 
"Tomás Barrera" el pasado 16 de abril. 
La obra contó con una voz muy conoci
da, la del actor Carlos Hipólito, que in
terpreta la voz en off del Carlos Alcántara 
adulto de la serie "Cuéntame". 

"Cada mochuelo a su olivo" cerró la temporada teatral 
La comedia "Cada mochuelo a su oli

vo" dio por concluida la programación 
teatral de primavera organizada por el 

Área de Cultura el pasado 24 de abril. 
Con un nuevo lleno en el auditorio de la 
Casa de Cultura, la compañía "Histrión" 

representó una interesante obra de hu
mor negro basada en entremeses de Que
vedo. 

Pintura de la Obra Social de CCM 
Un total de doce cuadros del premio y fondo de adquisiciones 

de la Obra Social de Castilla-La Mancha se pudieron contem
plar en las galerías del Don Diego durante abril. Entre la 
docena de obras, de gran tamaño, destaca el premiado que 
lleva por título "Materia Gris", de Manuel Martínez Vela. En 
la inauguración dirigieron la palabra la concejala de Cultura, 
Jose Simón, y Jefe de Zona de CCM; el solanera Telesforo 
Re guillo. 

' .. ' 

51 fotos en el maratón de la OMIC 
Hasta 51 fotos se pudieron contemplar en el Don Diego 

correspondientes a las seleccionadas en el Maratón Fotográfi
co convocado por la OMIC con motivo del Día Mundial de 
Consumo. Santi Martín Albo en la primera categoría, José 
Simón en la segunda y Juan Gregario García Alhambra en la 
tercera, fueron los ganadores. Los temas de este año fueron 
amor, salud y carnaval. 
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Cultura 

El Día del Libro vuelve a apostar 
por la lectura 

Fueron muchos los solaneras de todas 
las edades que se dieron cita el viernes 
23 de abril en una de las salas de la 
Biblioteca Municipal para participar en 
la tradicional lectura pública de El Qui
jote, actividad que constituye el corazón 
de los actos conmemorativos del Día del 
Libro, que en La Solana se quiso cele
brar por todo lo alto para homenajear la 
inmortal obra de Cervantes y sobre todo 
promocionar al máximo la lectura. 

El alcalde Diego García Abadillo 
reinició la lectura por el capítulo en el 
que se acabó la lectura el año anterior. 

Pero antes de pasar a leer 
los primeros párrafos del 
capítulo 25 quiso dedi
car la lectura de este año 
a las personas que sufrie
ron el atentado del pasa
do 11 de marzo en Ma
drid. Después leyeron 
alumnos de quinto y sex
to del colegio El 
Humilladero, para seguir con otros con
cejales y a lo largo de todo el día multi
tud de personas a título particular junto a 
niños y jóvenes de los diferentes centros 

educativos y representantes de asocia
ciones. A cada uno de los asistentes se 
les regaló un ejemplar de la novela como 
regalo. 

Elisabeth Porrero se adjudica el IV 
Certamen de Recitadores 

"La Caja de Tropín" para los niños 
Los niños protagoni

zaron otra actividad 
conmemorativa del Día 
del Libro. Aproximada
mente medio centenar 
de escolares acudieron 
a escuchar el cuento 
"La caja de Tropín", a 
cargo del cuentacuen
tos albaceteño Aníbal. 

Un total de quince 
participantes actuaron 
en el IV Certamen de 
Recitadores de Textos, 
que un año más fue un 
éxito. El acto se llevó a 
cabo en el patio del edi
ficio del Don Diego, 
donde se habilitó un 
atril para la lectura y 
sillas para los asisten
tes y en el que esta edición consiguió el premio Elisabeth 
Porrero. Los recitadores fueron leyendo distintos textos de 
narrativa o poesía, mientras de fondo sonaba una suave melo
día a través del equipo que manejó Chiqui Carrascosa. Aunque 
había quince inscritos, dos lo hicieron fuera de concurso, 
porque ya habían logrado el premio con anterioridad. 

Fue el complemento perfecto a la entrega posterior de los 
premios de los concursos de Cuentos y Marcapáginas organi
zados por la Biblioteca Municipal. Después se entregaron los 
premios a todos los ganadores del concurso. En cuentos, reci
bieron sus regalos Francisco Jesús López de la Manzanara, 
Gloria Almarcha, Gloria Castaño, Alberto Obregón y María 
José Romero de Á vila. Respecto al concurso de marcapáginas, 
recogieron sus premios los niños Fátima Serrano, Purificación 
Cañadas, Julián Serrano y María Jesús Salcedo. 

Lluvia de Versos dedicada a Neruda 
El patio del Centro Cultural Don Diego 

también fue el escenario para la celebra
ción de la V Lluvia de Versos, organiza
da por la Biblioteca Municipal y el gru
po artístico y literario Pan de Trigo, y en 
la que participaron diferentes poetas de 
la localidad. Presentó el acto la directora 
de la biblioteca municipal, Ramona Se
rrano, que además es secretaria de Pan 
de Trigo, quien agradecía a todos los 
participantes su colaboración para poder 
realizar este acto con motivo del día del 
libro y recordó la figura de Pablo Neruda, 
al que se le dedicó esta jornada. Después 

fueron pasando por el es
trado los diferentes poe
tas, Julia Jaime del Olmo, 
Tani García de Dionisio, 
Luisa Jaime Naranjo, 
Gumersinda Díaz Cano, 
Mari Loli Torrijos y Juani 
Torrijos. Continuaron re
citando diferentes poetas, 
todas mujeres, como 
Paqui García Cervigón, 
Paquita de Lara, Antonia Peinado, Ma
ría Dolores Camacho, Petra López de la 
Reina y María Garrido. Posteriormente 

recitaron versos dos componentes del 
Grupo Pan de Trigo y cantó Francis Al
hambra. 
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LA GACETA DEPORTIVA 
CF La Solana 

Lucha titánica por la la permanencia 
Aurelio Maroto - ------

El CF La Solana sufrirá hasta el final. 
La permanencia en Tercera División se 
ha puesto muy cara y los amarillos están 
dispuestos a pagar lo que sea para "com
prarla". De entrada, la reacción del equi
po ha sido sensacional en la segunda 
vuelta, hasta el punto de que, a falta de 
cuatro jornadas para el final, estaría en la 
zona media alta de la clasificación. Pero 
el lastre de la desastrosa la primera vuel
ta está pesando demasiado. Claro que, 
mirando la botella medio llena, pocos 
daban un duro por la salvación en enero 
y el empeño de Loren y su tropa está a 
punto de dar frutos. La confianza de la 
directiva fue ciega en su momento. Está 
muy cerca de darle la razón. 

La Solana ha basado su .reacción en La 
Moheda. En toda la segunda vuelta solo 
ganaron La Roda (0-1 ) y Puertollano (0-
2). Se ganó a Cuenca ( 1-0), Sigüenza (2-
1 ), Alcázar (2-1 ), Conquense (2-0) y So
cuéllamos (1 -0) y se empató contra Man
chego (0-0). 

En total, 16 puntos, tantos como en 
toda la primera vuelta, pero con dos vic
torias a domicilio en Manzanares (0-2) y 
Cabanillas (0-1). Claramente, La Mohe-

El FF La Solana 
sigue su buena 

temporada 
El FF La Solana sigue intentando me

jorar lo realizado la campaña pasada. 
Pero no va a ser fácil. El equipo que 
entrena Ángel Izquierdo está condenado 
a luchar como máximo por el tercer pues
to, ya que Miguelturreño y Albacete se 
destacaron desde casi el principio de liga. 
De todas formas, la temporada está sien
do buena, con 34 puntos en 19 partidos, 
y a falta de 5 para terminar. Los números 
son buenos, y máxime en un grupo que 
ha subido el nivel. El objetivo era estar 
donde se está. Tal vez para la próxima 
las metas ya sean otras. 

da ha sido talismán y la afición ha juga
do un papel importantísimo, siempre fiel 

hasta que el equipo le ha devuelto esa 
lealtad en forma de victorias. 

La directiva sigue 
Descienda o no el equipo, la junta di

rectiva que preside Ángel Simón seguirá 
la próxima temporada. El presidente ya 
ha confirmado que tanto él como el vice
presidente, Juan Alfonso Izquierdo, el 
tesorero, Vicente Romero de Ávila, y el 
secretaiio, Luis Ángel López, seguirán 
en sus cai·gos. Es muy posible que el 
delegado, Diego Peinado, también con
tinúe y se hace preciso incorporar nue-

vos directivos para ocupar todas las áreas 
de trabajo. Respecto al futuro deportivo, 
Ángel Simón admitió haber tenido una 
primera reunión con el actual entrena
dor, Loren, para hablar de la próxima 
temporada. Pero todo está aún en el aire. 
Parece lógico cuando todavía falta por 
conocer lo más importante: si el equipo 
jugará la temporada que viene en Terce
ra División o en Primera Autonómica. 

Los juveniles, otra vez con la miel en los labios 
Los juveniles volvieron 

a quedarse con la miel en 
los labios. Otra vez no 
fue posible jugar la pro
moción de ascenso a Liga 
Nacional cuando más fá
cil se tenía. El equipo de 
Roso fue líder casi todo 
el campeonato, pero se 
repitió la historia de las 
últimas temporadas y a 
falta de cuatro partidos 
lo echaron todo a perder 
en Manzanares, por cul
pa de un mal árbitro pero 
también por falta de tem
ple y de puntería en los momentos cruciales de Ja liga. Eso, en un equipo que quiere 
ser campeón, se paga. El caso es que la temporada, que fue muy buena, acabó en 
decepción por las grandes expectativas que el equipo había creado. Otra vez será. 
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Instalaciones de Calefacción 

, 5 L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

CJ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #183, 3/2004.



La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana apura una gran temporada 

Cuando un alumno hace su tarea nada 
más llegar a casa le queda toda la tarde 
para disfrutarla ... o para aburrirse, según 
se mire. El FS La Solana ha sido un buen 
alumno esta temporada y ha hecho sus 
deberes muy pronto. Tan pronto que el 
último tercio del campeonato se ha con
vertido en un insulso caminar. 

Eso sí, bendita insulsez. El equipo va a 
mejorar, con creces, sus registros del 
año pasado. A falta de cuatro partidos 
para acabar la liga, el FS La Solana se ha 
consolidado entre los seis primeros, con 
13 victorias , 3 empates y 10 derrotas en 
26 partidos. En comparación, 5 puntos 
más que la temporada pasada a estas 

Plácido final 
alturas, más victorias, más goles marca
dos y menos recibidos. Además, este 
año sin necesidad de remontadas heroi
cas y con una mayor regularidad. Tal 
vez los números actuales serían mejores 
si la necesidad hubiera apretado, ya que 
en los últimos partidos se ha bajado el 
pistón. 

Tras una temporada así, el FS La Sola
na merece el reconocimiento de todos, 
sobre todo por que no abundan los equi
pos en Primera División "A" conjuga
dores de la cantera. Las bases vuelven a 
estar puestas para la próxima temporada, 
donde tal vez los objetivos comiencen a 
ser un poco más ambiciosos. 

El Muebles Los Pepotes 
termina con buena nota 

El CB Muebles Los Pepotes puso el punto y final a la 
temporada con un balance más que aceptable. Si tenemos en 
cuenta que el objetivo era la permanencia, ésta se logró sin 
ningún apuro y muchos partidos antes de acabar. Un total de 
12 victorias y 14 derrotas es el resultado final del equipo, el 
doble de triunfos que la temporada pasada, aunque hayan sido 
cuatro partidos más. Pero teniendo en cuenta lo que se sufrió 
hace un año para salvarse, esta liga se puede considerar como 
bastante tranquila y en cierto modo buena, sobre todo por el 
alto nivel de algunos equipos, caso de Azuqueca, CABA, 
Horche ó Cuenca, y la gran competitividad existente. El equi
po de Damián García-Cervigón puede estar contento con su 
rendimiento. 

Bien por los juveniles 

Si la temporada ha sido brillante para 
el primer equipo, no va a la zaga el 
juvenil, aunque con una progresión dis
tinta. 

Tras una primera vuelta titubeante y de 
adaptación, el FS La Solana juvenil ha 
cuajado una segunda vuelta extraordina
ria, terminando sexto con 12 victorias, 2 
empates y 7 derrotas. Sin duda, el equi
po que entrena Sebas Tercero ha ido de 
menos a más y muchos de sus juga
dores han demostrado el futuro que 
atesoran . 

Enhorabuena. 
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La Gaceta Deportiva 

Los IV Diez Kilómetros vuelven a tener poca participación 

Serrano gana la carrera de Serrano 
La IV edición de los Diez Kilómetros 

"Antonio Serrano" volvieron a demos
trar que algo falta. Pocos atletas, poco 
público, y para colmo poca y ninguna 
emoción en la disputa del triunfo. Ese es 
el triste pero real resumen de una carrera 
que necesita urgentemente un cambio. 
El esfuerzo que el Patronato de Deportes 
realiza a nivel organizativo y económico 
no se corresponde con la participación 
de las dos partes esenciales: atletas y 
público. Antonio Serrano, atleta ya ca
mino de la cuarentena, se adjudicó sin 
despeinarse la prueba que lleva su nom
bre y se embolsó sin problemas los 400 
euros para el ganador con un tiempo más 
que aceptable de 30'40", por delante del 
también solanero Pedro Antonio Santos 
Olmo con 31'15". El membrillato Deo
gracias Villalta quedó tercero con 31 '56". 

Pero lo más llamativo al acabar la prue
ba fueron las fuertes críticas del propio 
Serrano contra la organización, es decir, 

contra el Patronato de 
Deportes y en particu
lar contra su coordina
dor, Julián Delgado, 
"mientras este hombre 
sea coordinador del Pa
trona to yo no tengo 
nada que decir" . Sor
prendió que Serrano re
cordara aquella carta 
que le enviaron hace 
años, episodio que to- Antonio Serrano entra en la meta. 

dos creían superado, pero que denota un 
rencor evidente en el atleta solanera y 
que demuestra definitivamente algo cla
ro: Patronato de Deportes y Antonio Se
rrano no se tragan. 

Julián Delgado, que admite que el tirón 
de la carrera es escaso y debe ser mejo
rado, evitó entrar al trapo de las alusio
nes directas de Serrano hacia su persona. 
Simplemente declaró su extrañeza por- atrevió a decirle a él personalmente en 
que en los micrófonos dijera lo que no se esos mismos momentos. 

Concurso de redacción y murales de 
la Peña Madridista 

Peñistas solaneros con Florentino y Laporta 

La Peña Madridista de La Solana ha dado un paso adelante 
como asociación al organizar un concurso de redacción y 
murales para los escolares. Una excelente iniciativa cultural 
que, de paso, promociona aún más su club entre los niños 
solaneros. Los premios se entregaron en la sede. En la catego
ría de redacciones los vencedores recibieron como premio un 
diploma y una equipación del Real Madrid, y fueron Santiago 
Ortiz y Aída Reguillo Prieto. Después se entregó el premio al 
mural ganador de los que habían presentado desde el Centro 
Ocupacional Virgen de Peñarroya, siendo Vicente Muñoz quien 
recogió la equipación del Real Madrid y sus compañeros un 
diploma. 

Las peñas del Barcelona y Real Madrid de La Solana siguen 
viajando por España. En la foto de arriba vemos a Florentino 
Pérez acompañado por el presidente de la Peña Madridista, 
Julián García-Cervigón, y su vicesecretario Francisco José 
Santos-Olmo durante la reunión de peñas celebrada en Madrid 
el 28 de marzo. Abajo, el presidente culé, Joan Laporta, junto 
al presidente de la Peña Barcelonista "Los Galanes", Juan 
Manuel González, y otros solaneras en Sevilla el día del Betis
Ban,;a. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #183, 3/2004.



La Gaceta Deportiva 

Una nueva grada, primera fase de remodelación de La Moheda 
La ansiada y a la vez necesaria reforma 

del campo de La Moheda por fin está 
llamando a la puerta. Según ha podido 
conocer GACETA, el estadio será total
mente remozado. Los técnicos munici
pales trabajan ya en el proyecto de la 
primera fase, que consiste en el derribo 
de la actual tribuna y la construcción de 
un graderío completamente nuevo, más 
largo que el actual (unos 85 metros), con 
dos vomitorios de acceso y una capaci
dad para hasta 1.200 espectadores en 
butacas. Tendrá palco de aut01idades y 
dos cabinas de prensa, aunque lo más 
importante es que debajo irán los nuevos 
vestuarios principales. La idea es centra
lizar todo lo esencial en aquella parte del 
estadio, incluidas nuevas dependencias 
para los clubes, sala de trofeos, sala de 
prensa, aseos para espectadores, taqui
llas y bar. El acceso principal será por 
allí, es decir, pasará a la Avenida del 
Deporte. 

El inicio de las obras de esta primera 

-~·· 
~· 

fase, según el Ayuntamiento, será en el 
mes de junio, poco después de acabar la 
temporada. Eso sería lo lógico. De mo
mento, los antiguos vestuarios no serían 
derribados hasta no terminar los nuevos. 
Pero la grada y la cubierta deben estar 
terminadas, como máximo, para el co-

Día de la Bicicleta pasado por agua 
El frío y la lluvia, que apare

ció en el transcurso del reco
rrido, deslucieron la celebra
ción del XIV Día de la Bici
cleta el pasado 1 de mayo. A 
pesar de todo, contó con la par
ticipación de 400 ciclistas, 
menos que de costumbre. In
cluso fue preciso aligerar la 
marcha en los últimos kilóme
tros. Al final , se sortearon dos 
bicicletas de montaña entre to
dos los participantes. 

Ligas de ajedrez y ping-pong 
Las ligas locales de tenis 

de mesa y de ajedrez no se 
caracterizaron precisamente 
por la alta participación, pero 
sí por la emoción en sus últi
mos tramos. En ping-pong 
hubo 9 jugadores en la cate
goría de mayores, con victo
ria final para Paco Urtiaga 
Prieto, y 8 en la de menores 
con triunfo para Santiago 
Ortíz. Y en ajedrez se impu
so Juan Andrés García-Abadillo. 

mienzo de la próxima liga, a principios 
de septiembre. 

El resto de fases de remodelación aún 
está en fase de estudio. En cualquier 
caso, la idea es modernizar de arriba 
abajo el legendario pero ya vetusto cam
po de La Moheda. 

Juan Torres ganó la 5ª 
Tirada al Plato 

El cristeño afincado en La Solana, Juan 
Torres, se adjudicó la 5" Tirada al Plato 
puntuable en el campo de tiro del Lega
do Bustillo celebrada el domingo 18 de 
abril. A pesar del malísimo tiempo rei
nante, con viento, lluvia y frío, partici
paron 48 tiradores, entre ellos cinco como 
locales. La tirada la organizó el Club de 
Caza "Montesol''. 

Gran campaña de la EMF en 
la "Zona Guadiana" 

Excelente temporada de los equipos de 
nuestra Escuela de Fútbol en el Trofeo 
"Zona Guadiana''. Destaca la actuación 
de los benjamines, que lideran su grupo 
de 11 equipos después de 16 jornadas 
con 14 victorias y más de 120 goles 
marcados. Gran campaña también de los 
alevines, tercero aunque a muy pocos 
puntos de líder, Malagón. Los infantiles 
marchan en mitad de la tabla cuajando 
también una buena campaña. El último 
en comenzar ha sido el equipo cadete, 
que ya comanda su grupo de cuatro equi
pos y se perfila como semifinalista. 
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Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 
LA SOLANA 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Sin ánimo de crítica 

A los miembros de la Junta Rectora de la HERMANDAD DE 
NUESTRO PADRE JESÚS RESCATADO, felicitarles por su 
labor ante la Cofradía, siendo consecuente del trabajo que lleva 
preparar una SEMANA SANTA, y que conozco personalmente, 
las horas, ilusiones y desvelos de sus componentes para tratar de 
hacerlo lo mejor posible y la satisfacción que queda una vez 
terminada. 

A pesar de todo el esfuerzo, el pasado año comprobamos todos 
que una vez terminada la Procesión de VIERNES SANTO, las 
carrozas fueron colocadas según la costumbre en la IGLESIA, v el 
Sábado Santo, fueron desmanteladas a excepción de NUESTRO 
PADRE JESÚS, por mi parte pensé que habría sido por una fuerza 
mayor, la prontitud con la que se hizo, no obstante este año 
observamos todos que ocurre el mismo caso, estando todavía en 
SEMANA SANTA (queda todo el Sábado y el Domingo de Resu
rrección) las carrozas de la VIRGEN, del NIÑO y de CRISTO DE 
LA COLUMNA, no se encuentran en la IGLESIA. 

Ante esta situación, y sin ánimo de crítica, quiero hacer a quien 
corresponda unas puntualizaciones. En primer lugar, aceptar aun
que no compartir, la decisión tomada por la JUNTA ya que son 
ellos los que deciden y sus motivos tendrán, no obstante considero: 

Que durante el sábado y el domingo son días donde muchos 
solaneras ausentes y forasteros, incluso personas mayores que no 
pueden asistir a las procesiones, les gusta pasar por la IGLESIA, a 
ver sus "SANTOS", a comprobar una labor bien hecha, a rezar y 
admirar sus Imágenes en sus tronos, a ver los cambios que a 
positivo todos los años se realizan, con tal de ensalzar las procesio
nes, y se encuentran la sorpresa que ya están guardadas hasta el 
próximo año, menos la de JESÚS, y esta porque no es posible 
teniendo en cuenta el Ofrecimiento, entiendo que quizás las carro
zas tanto del NIÑO, como la del CRISTO DE LA COLUMNA, 
interceptan el paso normal de la IGLESIA, pero ¿la de la VIR
GEN?, junto a la de JESÚS no causa impedimento alguno, ya que 
durante los oficios de JUEVES Y VIERNES, ambos días de 
mucha afluencia de público en la IGLESIA, se encuentran TO
DAS las carrozas. 

El sábado por la noche en la Vigilia, con la Iglesia llena, decep
ción, falta "ALGO", que hemos tenido durante muchos años (no 
en estos últimos dos). Aparte del mucho trabajo que lleva montar 
las carrozas, toda una semana de preparativos tanto los miembros 
de la Junta como sus esposas, una noche entera los encargados de 
las Flores, el gasto que esto lleva consigo, gasto que no sé estos 
dos años concretamente, pero que en muchas ocasiones ha sido 
costeado en su totalidad por algún hermano anónimo, todo esto 
para DOS DÍAS, incido de nuevo quedan sábado y domingo, de 
Semana Santa. ¿Tanto molestan las carrozas en la Iglesia dos días 
más? 

Pienso que la Junta debería tener en cuenta que los hermanos de 
la Hermandad, y el pueblo en general, son los que con sus donati
vos, tanto los viernes como en el Ofrecimiento, son los que finan
cian las inversiones de la Hdad. Y parte de las de la IGLESIA, y 
mirando atrás unos cuantos años y al día de hoy, se puede ver a 
simple vista la diferencia de una y otra Institución, los cambios 
surgidos en ambas. ¿No nos merecemos el pueblo DOS DÍAS más 
para admirar nuestras carrozas? 

Valga esta carta como sugerencia, no como crítica, y no se le vea 
a la misma otra cara, que no la tiene, que reconozco la labor de la 
Junta Rectora en todos los sentidos y sé y puedo apreciar los 
trabajos que realizan durante su mandato. 

F. Serrano de la Cruz 

La Solana vista por dos forasteros 
Estimados director y solaneras: 
En primer lugar decir que esta carta no tiene como objetivo 

criticar con mala intención, sino que no es más que una reflexión 
de dos forasteros, amantes de este pueblo que ha visto nacer a 
nuestros padres. 

Es un pueblo que al principio no muestra su mejor cara. Nuestras 
primeras salidas nocturnas estuvieron llenas de miradas no muy 
agradables y de cuchicheos. Te sientes observado, como si fueras 
algo extraño y como si nunca hubieran visto a una persona. 

El siguiente paso es cuando empiezas a conocer gente, lo que 
significa entrar en los rumores y críticas exageradas de la gente 
del pueblo. Porque no nos engañemos, es una realidad, todo el 
mundo habla de todo el mundo, pero todo cambia si pasa de ser un 
solo comentario o cotilleo, a ser un comentario malintencionado, 
cosa que ocmTe con frecuencia en el pueblo. Tus actos están 
medidos milimétricamente, para encasillarte, de manera buena o 
mala, encasillamiento que te crea una fama, que no deja de ser 
injusta, porque en realidad no se puede juzgar a las personas por la 
apariencia o por algún error que haya cometido en su vida: "Quien 
esté libre de pecado que tire la primera piedra". Fama que en 
ocasiones te condiciona a la hora de relacionarte con gente, puesto 
que eres consciente de que a la persona que quieres conocer ya 
tiene un juicio de ti de antemano. 

Entonces nosotros nos preguntamos: ¿Por qué tiene ese juicio de 
mí (ya sea malo o bueno) si no me conocen? Al principio te afecta 
de alguna manera, pero luego piensas que no haces nada malo, 
que eres como eres y así es como quieres que te acepten, con tus 
virtudes y defectos; y decides que realmente merece la pena quien 
al menos se moleste en conocerte para juzgarte. 

No encontramos sentido a la preocupación de la gente por la 
vida de los demás; cada uno es dueño de sus actos y no tienen por 
qué ser juzgados por nadie. Ya para acabar sólo decir que esta 
reflexión de dos forasteros, no haya molestado a nadie, sino que 
haya hecho pensar a más de uno/a que cada uno tenemos nuestra 
vida llena de aciertos y equivocaciones y que lo importante es 
haber aprendido de ellos, y que a nadie le debe importar. 

Y por último, pedir que por favor la gente deje de cotillear y 
exagerar la vida de los demás. 

Atentamente: Un madrileño y una madrileña 

Aviso 
El grupo de vecinos a favor de la opcionalidad de la tarjeta 

monedero informa de la apertura del APARTADO DE CO
RREOS nº 47, para que todos los solaneras y solaneras que lo 
deseen puedan enviar su firma de apoyo para que la citada 
tarjeta sea opcional y no obligatoria. 

Agradecimiento de la familia Uriel-González Albo 
Con estas líneas queremos agradecer a través de GACETA 

DE LA SOLANA las muestras de condolencia que hemos re
cibido con motivo del fallecimiento de nuestro esposo y padre 
Andrés U riel Vinuesa. Vaya por tanto para todos nuestro eter
no agradecimiento a la hora de acompañarlo en su despedida. 

Nota de la Dirección 
Recordamos a nuestros lectores que las cartas para publicar 

en esta sección han de venir acompañadas de fotocopia del 
DNI y con los datos de domicilio del firmante. Por esta causa, 
nos vemos obligados a no incluir en este número escritos que 
nos han sido remitidos con tales defectos. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #183, 3/2004.



Cartas Al Director 

Los atentados del pasado 11 de 
marzo provocaron un dolor nunca 
antes sentido en el conjunto de la 
sociedad española, y por supuesto, 
de la sociedad solanera.GACETA 
resume en su portada y en páginas 

interiores cómo vivió nuestra 
ciudad la tragedia. Pero han sido 
muchos los lectores que nos han 
enviado cartas de repulsa y 
reflexión sobre lo sucedido. Por 
razones de espacio nos resulta 

imposible publicarlas íntegras. 
Pero hemos decidido resumirlas 
en el extracto que publicamos a 
continuación. De antemano, mu
chas gracias a todos por vuestra 
sensibilidad . 

... La vida es algo prestado y 

que pagamos con la muerte, dice 
un refrán popular. Pero dar o 
quitar la vida sólo es competen
cia de Dios. Por si fueran pocos 
Jos problemas que tiene nuestra 
sociedad, vienen ahora a sumar
se estos . 

... A las 7 de la tarde (del vier
nes 12 de marzo) pueblos y ciu
dades se manifestaban por las 
calles, y La Solana no era nin
guna excepción. La calle Emi
lio Nieto se convertía en un río 
humano y asistimos a la mayor 
manifestación cívica jamás co
nocida; gentes de diferentes ideas políticas bajo un mismo 
denominador común ... era la voz que clama contra el terror. 

... ¿Y ahora qué? Juzguen las preguntas, ¿se cogerá a los 
culpables, ingresarán en prisión y a los pocos días se les 
concederá el tercer grado? Si es así, los terroristas seguirán 
riéndose de nosotros. 

José Díaz-Cano Díaz-Madroñero 

Los hechos ocurridos el día 11 de marzo de 2004 en Madrid 
no deben, bajo ningún concepto, minar ni un ápice nuestra 
creencia en la democracia, en la justicia y en el diálogo como 
única vía para resolver cualquier problema ya sea político, 
religioso, étnico, cultural o de otra índole. A través de GACE
TA quiero enviar como solanera, como castellano-manchego, 
como español, pero sobre todo como SER HUMANO, un 
abrazo lleno de cariño, de apoyo y de ánimo a todos los 
familiares, amigos y compañeros de las víctimas de este aten
tado y también para todas las familias que de una u otra forma 
han sufrido el terrorismo, desde el primero hasta el último. 

Juan Bueno García-Valenciano 

... ¿Cómo puede ser que una banda de animales irracionales, 
siendo tan pocos, puedan hacer tanto daño a algunas familias y 
a una sociedad, cuando el único delito que han cometido es 
querer vivir en paz y en libertad? El rechazo al dolor ha sido 
inmediato. 

. . . En la plaza, no podía ser de otra manera, veo muchas caras 
serias, ojos rojos como los míos, el sentimiento es unánime: 
¡rabia y dolor en silencio! 

... Nuestro pueblo, como tantos otros, por la tarde acude en 
masa a la plaza. Oímos la condena de las dos portavoces en el 
pleno ... y me pongo en el lugar de tantas y tantas familias 
afectadas. En esta plaza, como en tantas otras, los cinco minu
tos de silencio se hacen una eternidad. 

... ¿Qué es lo que quieren, que 
doblemos las rodillas? Yo, ami
go lector, ¡las doblo!, pero no 
ante asesinos y criminales, sino 
ante las víctimas. 

... Estamos con vosotros por
que estamos con la razón. 

Agustín Delgado Estacio 

La noche del 11 de marzo me 
costó dormir. Mis compañeros 
de trabajo me dicen que cuesta 
mucho verme alterado por cual
quier cosa ... Pues bien, aquel 11 
de marzo todos mis compañeros 

pensaban, aunque procuraron no mencionarlo, que estaba vien
do por mí mismo aquello que tanto me advertían . 

... Aquella mañana empecé a intentar localizar a todos aque
llos que sabía con seguridad que andaban por allí, sobre todo a 
aquellos que me son más cercanos: mi hermano, algún primo, 
mi sobrino, mis amigos ... Era desquiciante marcar un número 
de teléfono y recibir un frío mensaje que te recuerda lo imposi
ble de establecer comunicación alguna . 

... Pocas veces fue tan cierto lo que alguien escribía y mostra
ba en su pancarta homenaje diciendo que en aquellos trenes 
íbamos todos. Hoy me siento orgulloso de vivir en un gran 
país, que una vez más hemos demostrado que somos fuertes, y 
que podemos serlo aún más si estamos unidos. 

Tomás García de Dionisio Padilla 

... Diez días después de la tragedia pasé por la estación de 
Atocha para participar del duelo colectivo que ha supuesto 
perder a casi 200 de los nuestros. Entre otras muchas notas de 
reflexión y condolencia, me sorprendió ésta que habían dejado 
unos alumnos del Instituto Modesto Navarro. ¡Bien hecho! Si 
en las manifestaciones del día 12, todos nos habíamos sentido 
orgullosos de vivir en este país, viendo las calles de todos los 
pueblos llenas de gente manifestándonos por la paz, emocio
nados por el dolor, pero también por la esperanza, he de decir 
que el domingo que pasé por Atocha, también me sentí orgu
lloso de ser de un pueblo como La Solana. Hay muchos 
solaneras que estamos en Madrid trabajando y pudo habernos 
tocado a cualquiera de nosotros . 

Quisiera dejar una reflexión: ¿perdurarán en nosotros esos 
buenos sentimientos de aquel día?, ¿trataremos de capitalizar
los o manipularlos bajo nuestra particular bandera política o 
religiosa?, ¿cuál será nuestra respuesta particular a los otros 
terrorismos que enfrentamos a diario (violencia de género, 
racismo, explotación ... )? 

Rafael Gómez Pimpollo 
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A caballo en la Feria 
Con cara de asombro aparecen estos 

"mozos" que, a lomos del caballo y ata
viados con su sombrero andaluz, cabal
gan junto a la fuente del Parque en la 
Feria de 1961. 

-FOTOS DE ANTANO 

Escuelas de los años 20 
Con sus "baberos" de clase y el 

maestro con su traje, este grupo de 
alumnos encaran el futuro de los 
años veinte y los más conflictivos 
treinta. 

Romería a San Carlos 
Alegres se encontraba este grupo de chicos que el 22 de mayo de 1942 acudieron, 

en una galera, a una romería en la vecina localidad de San Carlos del Valle, 
organizada por el párroco de entonces, Gregario Bermejo. 

Futbolistas en el 
Romero Peña 

Este grupo de jóvenes futbolis
tas daban patadas al balón en el 
patio del Romero Peña en el año 
1964 y se mostraban así de uni
dos. 
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Nos encargamos de todo el sepelio, 
incluyendo el velatorio en nuestro tanatorio 
sin coste adicional alguno. 

# 

FUNERARIA ANGELA MORENO, S.L. 

PARA AVISOS 

Miguel Mateas-Aparicio 

C/ Cabellos, 6 
Tfno.: 926 63 45 22 y 626 74 54 86 

LA SOLANA (C. Real) 

LA CORONA 
S.A. 

Nuestra experiencia 
como aseguradora nos avala 

Decesos 
· Vida 

Asistencia Mundial 
Asistencia mundial para 
Residentes en el Extranjero 
Accidentes 

.·· Accidentes por circulación 
Invalidez 

·
0

· Garantía complementaria 
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RADIO HORIZONTE 

La Metamorfosis, un clásico 
con muchos fieles 

"La Metamorfosis" ya se ha convertido en todo un clásico de 
la programación de Radio Horizonte. Todos los miércoles, 
entre las 7,30 y las 8,30 de la tarde, el equipo de colaboradores 
de este espacio semanal se lo pasan en grande y hacen pasarlo 
en grande a los oyentes. Su receta es muy sencilla: humor, 
música y mucha espontaneidad. En el estudio, don Tris Tras, 
Rernigio, Contrariedades, Monseñor y cía., logran una compli
cidad con sus seguidores que se prolonga durante muchos años 
ya en antena. 

Ganadoras de Solanilandia 
Los concursos siguen siendo una de las grandes bazas de la 

programación matinal de Radio Horizonte. En la imagen ve
mos a las dos últimas ganadoras del concurso "Solanilandia", 
patrocinado por Quesos La Casota. Su gerente, José Araque, 
entregó personalmente un estupendo jamón de Trevelez y, 
cómo no, un exquisito queso Marantona a Lola Gómez (a la 
derecha de la imagen) y a Agustina Ortega (a la izquierda). 

Programación Radio Horizonte- La Solana 107.9 FM 
(Fundada el 20-7-1988) 

Programación de la mañana 
(de lunes a viernes) 

09.05 h.- El Primer Saludo. 
Programa de música española: co
pla, flamenco, pasodoble y curiosi
dades. 
10.05 h.- Informativo de las 10. Cró
nica de la Mañana. 
Informativo diario de noticias loca
les y comarcales. 
11.00 h.- Onda Matinal. 
Magazine que contiene entrevistas, 
tertulias, música, programas especia
lizados, titulares de prensa nacional 
y provincial, concursos .. . 
13.30 h.- Onda Musical. 
Programa de discos dedicados. 
14.00 h.- La Solana al Día. Crónica 
de la Tarde. 
Resumen del informativo de las 10. 
14.05 h.- En Onda de Juego. 
Programa de información deportiva. 
14.30 h.- Conexión con Radio Cas
tilla-La Mancha. 

Programación de la tarde 
(de lunes a viernes) 

17.00 h.- La Música del Oyente. 
Programa de discos dedicados. 
17.30 h.- Musi-Pop. 
Programa magazine que incluye músi
ca de todos los estilos actuales, con
cursos, noticias musicales y lista de 
éxitos. 
19.30 h.-
Lunes:El Ritmo de los Lunes (musi
cal-concurso). 
Martes: Titanic (musical). 
Miércoles: La Metamorfosis (tertu
lia-magazine). 
Jueves: 19.30 Cruz Roja Contigo; 
20.00 Todo Cultura. 
Viernes: Show Dance (música dance). 
20.30 h.- La Solana al Día (Repeti 
ción). 
20.35 h.- En Onda de Juego (Repeti
ción). 
21.00 h.- Conexión con Radio Casti
lla-La Mancha. 

Programación del sábado 
09.30 h.- Nueva Vida. 
Programa de la Iglesia Evangélica. 
10.05 h.- Resumen Informativo de la Semana. 
11.05 h.-Agenda deportiva del fin de semana. 
11.30 h.- Sábado Matinal. 
Magazine de los sábados. 
13.00 h.- Conexión con Radio Castilla La 
Mancha. 

Programación del domingo 
10.00 h.- Camino, Verdad y Vida. 
Programa de la Iglesia Católica. 
10.30 h.- Lo Español. 
Programa de copla. 
11.00 h.- Te Dedicamos el Domingo. 
Programa de discos dedicados. 
13.00 h.- Todo Cultura (Repetición). 
13.30 h.- Conexión con Radio Castilla-La 
Mancha. 
18.00 h.- Estrellas de Oro. 
Programa de música de las décadas 60, 70 y 
80. 
20.00 h.-Conexión con Radio Castilla-La 
Mancha. 
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Atención a tu Vista. 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 61 11 20. 
• CI Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad Real}. Tel.: 926 63 20 26. 
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que __ ,..,c;1onal seguro de decesos, 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, so!ucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vieente de :Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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